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КОААОГОВОР ДОГОВОР ВЫПОЛНЕН. 
П Р О Б Л Е М Ы О С Т А Л И С Ь 
Сталеплавильщики 
Магнитки всегда 
славились умением 
грамотно работать 
на агрегатах, выдавая 
максимально возможный 
объем продукции. 
Прошлый год не стал 
для них исключением: 
конвертерщики 
справились с заданием, 
хотя шестимиллионного 
рубежа и не достигли — 
в конце декабря 
.помешал» 

^"десятисуточный ремонт 
второго конвертера. 

Мастерство сталеплавильщиков 
росло: улучшили качество металла, 
освоили новые марки стали. В полто
ра раза по сравнению с 1997 годом 
сократили количество прорывов на 
машинах непрерывного литья заго
товок. Еще более сплотился коллек
тив.. Помимо выполнения производ
ственного плана конвертерщики мно
го внимания уделяли ремонтам из
рядно износившегося оборудования. 
И, как следствие, в цехе значитель
но убавилось количество внеплано
вых ремонтов. 

Нынешний год должен стать пово
ротным в производстве конвертерной 
стали ММК. В конце лета-начале осе
ни планируется ввод в строй долгож
данного третьего конвертера. Нач
нется возведение установки «печь-
кО?ш», на приобретение которой уже 
выделены средства. Предусматрива
ется реконструкция МНЛЗ, цель ко

брой — увеличение ее производи-
«тельности. Планируется приобрести 

оборудование для автоматического 
поддержания уровня металла в кри
сталлизаторах машин непрерывного 
литья заготовок. Намечается ежеме
сячное производство 500 тысяч тонн 
стали, 120 из которых в виде слябов 
будут экспортированы, что подразу
мевает четкую работу всех подраз
делений К К Ц и подготовительных 
цехов. 

Организационно-технические ме
роприятия по улучшению условий 
труда в конвертерном цехе в 1998 
году выполнены не полностью. В ста
дии разработки —питьевой водовод 

. в конвертерном отделении. Пробле
ма назрела давно, не хватает давле
ния воды в трубах, чтобы поднять ее 
на нужную отметку. 

— Основные пункты колдоговора 
в нашем цехе выполнены практичес

ки по всем разделам, — отметил 
председатель цехкома ККЦ И. За-
войский. — Кризис, начавшийся 17 
августа прошлого года, привел к за
держкам по выплате зарплаты. Тем 
не менее администрация комбината 
сумела удержать ситуацию: часть 
зарплаты выдала работникам «живы
ми» деньгами, остальное зачисли
ли на пластиковые карточки для при
о б р е т е н и я п р о д у к т о в п и т а н и я и 
промтоваров. К сожалению, конвер
торщикам не хватает «живых» денег, 
которые требуются на оплату ком
мунальных услуг, содержания де
тей в дошкольных у ч р е ж д е н и я х , 
учебы в колледжах и вузах... До сих 
пор не решены вопросы безналичной 
оплаты коммунальных услуг, что зна
чительно бы облегчило жизнь наших 
трудящихся. 

Ответов на многие вопросы по це
нам на товары, его ассортименту и 4 

условиям их приобретения стале
плавильщики не ждут от руководи
телей цеха. Поэтому 29 января в цех 
приглашены директор универмага 
Н. Третьякова и начальник управле
ния торговли ОАО «ММК» А. Феок
тистов. 

Забот у профсоюзной организа
ции хватало во все времена и на всех 
направлениях. К примеру, этой зи
мой трудно было купить путевки в 
дом отдыха «Абзаково». Многим ра
ботникам комбината хотелось отдох
нуть вместе с детьми в лесной здрав
нице, но она была переполнена. В 
том числе не только работниками 
комбината, а и людьми, уплативши
ми полную стоимость своего отды
ха «живыми» деньгами. Понять ди
рекцию «Абзаково» можно: она та
ким образом зарабатывает средства 
на содержание базы, выплату зар
платы своим работникам. Но можно 
понять и реакцию трудящихся, для 
которых строился этот дом отдыха. 
В такой ситуации начинает играть 
особую роль цеховая турбаза, рас
положенная в Муракаево, где к ус
лугам отдыхающих — отапливаемый 
двухэтажный корпус с оборудовани
ем для п р и г о т о в л е н и я пищи, 
спортинвентарь... За минувший год 
там отдохнуло вдвое больше работ
ников цеха, чем в «Абзаково». 

Одна из нерешенных проблем на 
комбинате и в ККЦ — кражи цветно
го металла. Причем их совершают 
как постронние, так и свои. Воры, как 
правило, не останавливаются ни пе
ред чем. Они идут «на дело» серь
езно подготовленными. Правилами 
внутреннего трудового распорядка 
ОАО «ММК» трудящимся предписа
но сохранение собственности пред
приятия. Администрация и цехком 

ККЦ обратились в профсоюзный ко
митет ОАО «ММК» с предложением 
совместно с проммилицией создать 
в бригадах добровольные отряды и 
наладить дежурство близ мест, где 
хранится цветной металл. Вдобавок 
они постоянно призывают своих 
трудящихся быть бдительными, не 
допускать случаев вырубки действу
ющих кабелей. Представляете, на
сколько может быть опасен конвер
тер с поврежденной электролинией, 
питающей его поворот? 

И. Завойский считает, что необ
ходимо просить администрацию го
рода и области, чтобы запретили 
д е й с т в и я о р г а н и з а ц и й по сбору 
цветного лома близ промпредприя-
тий города, так как это провоцирует 
разорение комбината... 

Наступивший год — особенный и 
для профсоюзов. С февраля начи
наются отчеты и выборы в профгруп
пах. Затем — в профсоюзных орга
низациях цехов, переделов. По мне
нию И. Завойского, к этому важней
шему м е р о п р и я т и ю т р у д я щ и м с я 
следует подойти со всей ответствен
ностью, выбрать своими лидерами 
людей, обладающих определенным 
опытом работы в профсоюзе. 

— Мне могут возразить, — разви
вает свою мысль Игорь, — что проф
союз ничем, кроме распределения 
благ, не занимается. Но все-таки ад
министрация и профком ОАО «ММК» 
выполнили одну из основных задач 
— не допустили уменьшения числен
ности персонала градообразующе
го предприятия. Они находят сред
ства и выплачивают зарплату тру
дящимся. Кроме того, профсоюз ос
тался единственной общественной 
организацией комбината, которая 
имеет влияние и в коллективах, и 
среди руководителей подразделе
ний. Профсоюз решает и чисто бы
товые задачи. К примеру, продол
жает контролировать очередность 
получения жилья через жилищно-
инвестиционный фонд «Ключ», орга
низует детские новогодние празд
ники во Дворцах культуры... 

Профсоюзная организация ККЦ 
— одна из крупнейших на комбина
те, насчитывает около 1700 человек. 
Средний возраст работающих 35 
лет. В одиночку председателю та
кой «воз» не вытянуть. Член Цент
рального Совета Горно-металлурги
ческого профсоюза России, предсе
датель профкома ККЦ Игорь Завой
ский надеется, что предстоящие от
четы и выборы поставят «у руля» 
профактив, которому общественная 
жизнь не будет в тягость. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Продолжается подписка на «Маштогорс! 
Всем работникам ОАО «ММК» 

и его дочерних предприятий ЗАО «РМК», «МАРС», 
«Прокатмонтаж-ГП», автоуправления, 

«Металлошлак», «МССР», 
«Металлургремонт-1,2, 3, 4).V«Электроремонт», 

НПО «Автоматика», «КПиТ» 
МОЖНО ПОДПИСАТЬСЯ НА НАШУ ГАЗЕТУ 

В СЧЕТ ЗАРПЛАТЫ, И ПОЛУЧАТЬ ЕЕ УЖЕ С 1 -го ФЕВРАЛЯ. 
Цена подписки до конца года — 37 рублей. 

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ МОЖНО 
ТОЛЬКО В РЕДАКЦИИ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ. 

Мы ждем вас ежедневно с 9.00 до 16.00 с пропуском 
по адресу: пр. Пушкина, 6, первый этаж. 

Отчитывается Совет ветеранов 
18 января в Левобережном Дворце культуры и техники прошла оче

редная отчетно-выборная конференция Совета ветеранов ОАО «ММК». 
В форуме ветеранов-металлургов приняли участие первый заместитель ге

нерального директора ОАО «ММК» А. А. Морозов, зампредседателя профко
ма А. В. Томчук, начальник отдела социальных программ И. В. Сеничев, началь
ник управления информации и общественных связей А. Р. Клишин, председа
тель правления благотворительного фонда «Металлург» В. А. Владимирцев.: ; 

Отчет о работе конференции будет опубликован в очередном выну ке га
зеты «Ветеран». 

Многодетная 
семья 
из Магнитки -
на Кремлевской 
елке 

С 4 по 15 января на базе санатория-профилактория АО «Московский 
коксогазовый завод » (г. Видное Московской области) прошел отрасле
вой смотр-конкурс «Семья металлурга». 

Центральный Совет Горно-металлургического профсоюза России и фонд 
милосердия <• Сплав- такие мероприятия организуют уже седьмой р<13 Цель 
смотра — привлечь внимание профсоюзных комитетов, клубных и спортивно-
оздоровительных учреждений, администраций предприятий к проблемам се
мей трудящихся. 

20 семей конкурсантов представляли Красноярский алюминиевый завод, АО 
«Мечел», завод «Ижсталь», Череповецкий сталепрокатный завод Jr.. %!С6МЬИ 
работников Лебединского ГОКа, Оскольского электрометаллургического за
вода ... В этом году Магнитка впервые приняла участие в смотре-конкурсе, пред
ставив многодетную семью Касалинских. 

Инженер по труду жилотдела комбината Людмила Николаевна и автокранов
щик ЦРМО-1 Николай Иванович Касалинские воспитывают пятерых детей. Ре 
бята успешно совмещают учебу в школе со спортивными занятиями, досуговй 
ми увлечениями и домашними обязанностями. Они —неоднократные победи 
тели комбинатских соревновании среди многодетных семей ММК. Для участия 
в смотре профком ОАО «ММК» выделил семь тысяч рублей, остальные расходы 
взял на себя отраслевой Фонд социального страхования. 

Рассказ об участии магнитогорской семьи Касалинских в этом смотре-кон
курсе читайте в ближайшем номере «ММ». 

Н. БАРИНОВА. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

ТРУЛ08АЯ АИСЦИПЛИНА 

ВИНОВАТ ВО ВСЕМ... МЕНТАЛИТЕТ 
Как переводится с французского 

языка на русский это заковыристое, 
неведомое до недавних пор слово, 
знают сейчас многие: склад ума, ми
роощущение, мировосприятие. У нас, 
россиян, как утверждают психоло
ги, — свой, не совсем ординарный 
склад ума, в котором с началом ры
ночных реформ происходит своего 
рода ревизия. Говорят, что после нее 
мы будем красивее душой и даже 
телом. Как, например, те же самые 
темпераментные французы. Но, ока
зывается , про менталитет можно 
долго и красиво говорить, а вот суть 
человеческая меняется со страшным 
скрипом. 

Взять, допустим, нашу всеобщую 
любовь к чтению книг, газет и раз
ной беллетристики. Естественно, в 
рабочее время. Как были мы прежде 
самым читающим народом в мире, так 
эту марку и продолжаем держать. 
Правда, круг читательских интере
сов круто изменился. 

Доподлинно не известно, почиты
вал ли в прошлые времена в рабочее 
время бригадир склада холодного 
чугуна В. П.- Нестерщук классиков 
м а р К С И З ! У ! 2 - Л § н и н и з м З - " О К0ГД9 
проверяющие из профкома, службы 
безопасности, проммилиции и цент
ра «Нортруд» 12 января появились в 
подсобном помещении , он читал 
любимую газету «Спид-инфо». В то
мительном ожидании сидела без 
дела и крановщица О. П. Гужова. 

А вот вальцовщик пятого поста 
стана «2500» Е. Ю. Кожушков пред
почитает «Комсомолку», за чтением 
которой его застали проверяющие в 
рабочую смену 13 января. Рядом с 
ним, устроившись поудобней в крес

ле, дремал оператор В. А. Макару-
шин. Бригадир слесарей А. М. Зма-
новский «пошел» еще дальше: выра
жаясь по-французски, он находил
ся «под шафе», а если по-русски — 
под градусом, что и. было засвиде
тельствовано в медпункте его род
ного четвертого листопрокатного 
цеха. 

Вообще, надо отметить, что не 
всем работникам комбината хватило 
отпущенных календарем и рожде
ственскими каникулами дней для ос
новательной подзарядки сорокогра
дусной. 176 таких любителей погу
лять были задержаны на прошлой не
деле на проходных и на территории 
комбината в нетрезвом состоянии. 

У женщин другой мир интересов, 
прямо скажем, традиционный для 
них, но так же проявляющийся в ра
бочее время. Например, приготови-
тель смесей участка разливки до
менного цеха В. В. Коробейникова 
12 января оставшиеся до окончания 
смены 1час 15 минут посвятила ти-
хому-претихому занятию — вязала 
носки. Сидела в это же время без 
дела ее напарница Г. Я. Полеснова. 
ХСТП, СО СЮ» мастера, они должны 
были занимаТьСп у&ЗрКО* помеще
ния. 

Обо всех этих фактах нарушений 
трудовой и производственной дис
циплины проверяющие доложили 
руководству цехов. К нарушителям 
уже приняты меры, так сказать, вос
питательного воздействия. Глядишь, 
со временем в их «менталитете» что-
то изменится в лучшую сторону. Как 
и у работающих рядом. 

И. ШУМСКИЙ. 

Уазета «Магнитогорский металл» & 
не протокол. Подписывайтесь сллело) 
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ПРЕЖНИЕ -
ИААЬНАЯ ЗАЩИТА МЕТАЛЛУРГОВ 

В понедельник, 18 января, начальник управления торговли 
ОАО « М М К » А. В. Феоктистов и директор АО «Универмаг» Н. К. Третьякова 
встретились с трудящимися доменного цеха по их просьбе. 
Они рассказали о состоянии дел в торговле по безналичной системе 
расчетов, перспективах ее развития, ответили на вопросы доменщиков. 

Наталья ТРЕТЬЯКОВА: 
«В одной связке 
с надежным 
партнером» 

— Объединиться с магазинами 
«Розторга» нас заставила критичес
кая ситуация, которая возникла в 
экономике страны после 17 авгус
та. Конечно, такому мощному пред
приятию, каким является комбинат, 
справиться с проблемами обеспече
ния трудящихся продуктами пита
ния было несложно и своими сила
ми. Уверена, что и мы смогли бы 
пережить кризис без больших по
терь. Но быть в одной связке с по
стоянным и экономически сильным 
партнером всегда полезно. Так что 
это объединение мы считаем вы
годным для обеих сторон. Но в пер
вую очередь это выгодно нашим по
купателями, основная часть которых 
—трудящиеся ММК. 

Очевидно, многие горожане за
метили, что структура торговли в на
ших магазинах изменилась в пользу 
продовольственных товаров. Сни
жение спроса на бытовую технику, 
мебель и другие товары длительно
го пользования было вызвано в ос
новном острой нехваткой денежных 
средств у населения. Поэтому нам 
пришлось в оперативном порядке 
менять ориентиры —открывать но
вые продовольственные отделы, 
расширять торговые площади име
ющихся, увеличивать количество 
кассовых аппаратов. 

Выручила и безналичная систе
ма расчетов за покупки по пластико
вым карточкам. Благо, на комбина
те уже были такие наработки, да и 
мы к тому времени вложили нема
лые средства в развитие системы 
безналичных расчетов. Как чувство
вали, что придут времена и новые 
кассовые аппараты и пластиковые 
карточки будут востребованы. 

Практически все финансовые 

средства мы направляли на закупки 
продуктов питания, что позволило 
быстро восполнить их запасы, рас
ширить ассортимент и тем самым 
повысить покупательскую способ
ность горожан. В отношении цено
вой политики могу сказать следую
щее: мы не приблизительно, а до
вольно точно знаем финансовые 
возможности наших покупателей. А 
потому стоит ли накручивать цены, 
делать неоправданные торговые 
наценки, которые отпугнут магни-
тогорцев от прилавков, снизят обо
рачиваемость денежных средств? 

Сейчас на все продовольствен
ные товары цены в магазинах Уни
вермага и «Розторга» одинаковые. 
Они не намного выше ярмарочных. 
Но в отличие от коммерсантов мы 
несем полную ответственность за 
качество и сохранность реализуе
мых продуктов. Правда, стоимость 
некоторых промышленных товаров, 
закупленных еще «Розторгом •. по-
прежнему остается высокой. Сни
жать ее ради раскупаемости мы не 
намерены: на их приобретение 
комбинат потратил свои деньги, ко
торые надо возвратить без ущер
ба для экономики. 

Как и раньше, особое внимание 
мы уделяем культуре обслуживания 
покупателей. Во всех магазинах за
ведены специальные книги, в кото
рые записываются предложения по 
улучшению работы. Действуют сто
лы заказов, как и прежде, у нас вы 
можете воспользоваться услугами 
швеи. 

Андрей Феоктистов: 
«От авралов идем 
к стабильности» 

— Еще свежи в памяти события, 
связанные с экономическим кризи
сом, разразившимся в России в ав
густе прошлого года. Вмиг опусте
ли полки магазинов и за всеми то
варами выстроились длинные оче
реди. Остро стала проблема обес
печения трудящихся продуктами 
питания. Положение усугублялось 
нехваткой «живых» денег, задерж
ками по выплате зарплаты. 

Вот на таком, прямо скажем, не
благоприятном фоне по решению 
руководства ММК пять месяцев на
зад было организовано управление 
торговли. Прошло то время, когда, 
создавая систему снабжения про
дуктами и промтоварами, взаимо
расчетов за их поставки, нам при
ходилось работать в аварийном ре
жиме. Немало пришлось сделать для 
совершенствования торговли и ока
зания услуг по уже действующей на 
комбинате безналичной форме рас
четов — пластиковым карточкам. 

Сейчас мы работаем над осуще
ствлением новых задач: расшире
нием ассортимента товаров и ус
луг, отпускаемых работникам ком
бината в счет зарплаты, созданием 
разветвленной торговой сети. Это
му будет способствовать произо

шедшее объединение магазинов 
Универмага и «Розторга». Совмес
тные усилия помогут нам выдержать 
конкуренцию, регулировать цены. 
До января мы сумели обеспечить ма
газины практически всем набором 
продуктов питания, лишив коммер
сантов города возможностей сыг
рать на повышении цен в свою 
пользу, как это произошло в других 
регионах. 

Сейчас по безналичному расчету 
можно купить практически все необ
ходимое: в 17-ти магазинах — про
дукты и промышленные товары, в де
вяти аптеках —лекарства, в центре 
оптово-розничной торговли —изде
лия из металлопроката. В строитель
ных подразделениях комбината 
идет реализация материалов для 
возведения гаражей, садовых доми
ков, жилья. В перечне услуг, оказы
ваемых в счет зарплаты, —продажа 
проездных билетов, ГСМ. По 60-70 
тысяч рублей ежемесячно уходит по 
безналичке на детское питание в 
школах. Положительно решается 
вопрос о безналичной оплате содер
жания детей в дошкольных учреж
дениях. Не снимается с повестки дня 
проблема квартплаты. 

В настоящее время управление 
торговли полностью закрывает по
требности наших магазинов в молоч
ной продукции, обходя конкурен
тов, пытающихся диктовать свои ус
ловия продажи. Рацион кормления?* 
дойного стада наших совхозов пб\_^, 
зволит увеличить поступление про
дукции молочных ферм и в перспек
тиве. 

А вот в результате снижения по
головья скота дела с мясом обстоят 
хуже. Нам пришлось организовать 
его закуп в странах СНГ и за рубе
жом — в Австрии и Польше. 

Продолжится работа по реализа
ции товаров по безналичке пенсио
нерам и работникам бюджетных 
организаций. Но главная наша за
бота —обеспечить социальную за
щиту трудящихся комбината. 

В. РЫБАК.. 
Фото Е. РУХМАЛЕВА. 

По всем вопросам безналичных расчетов в сфере 
торговли и услуг, по ценам на товары в магазинах 
вы можете получить разъяснения в управлении 
торговли по телефонам 35-96-44, 35-95-66. 

СЕМЕИНЫИ ПОРТРЕТ ММК 

Продолжаем публикацию 
воспоминаний о Феодосии 
Дионисьевиче Воронове, одном 
из легендарных директоров 
Магнитки, внесшем огромный вклад 
в развитие комбината и города. 
28 января исполняется 95 лет 
со дня его рождения. Публикуемые 
в нашей газете материалы войдут в 
брошюру, которую сотрудники 
научно-технического музея 
ОАО «ММК» посвящают 
70-летию Магнитогорска. 

После окончания в 1957 году горно-металлур
гического института вместе со своими однокаш
никами Ю.Яковлевым и Г. Лежневым я пришел по 
распределению в доменный цех комбината. Его 
начальником был в то время Иван Иванович Са
гайдак, которого «старожилы» не только уважа
ли, но и побаивались. Специалисты говорили нам, 
молодым, что начальник видит домну насквозь. 

За два-три года я прошел, что называется, 
«курс молодого бойца»: был рабочим по очистке 
бункеров, машинистом вагон-весов, горновым, по
мощником газовщика. При этом меня постоянно 
привлекали к ремонтным и реконструктивным ра
ботам на доменных печах. И не случайно, воз
можно, уже в 1960 году я был назначен от цеха 
ответственным на реконструкцию третьей до
менной печи. Ее предполагалось выполнить мод
ным тогда методом надвижки нового кожуха дом
ны на старое основание. Работать мне довелось 
под руководством заместителя начальника управ
ления капитального строительства Александра 
Ивановича Сиротенко. Бывший мартеновец, по
работавший в Китае, он как специалист произвел 
на менр. большое впечатление. К тому же потом 
выяснилось U.TC Он оыл с Ф. Вороновым в хоро
ших отношениях. 

...Строители уже вели на объекте земляные 
работы, еженедельно об обстановке на рекон
струкции докладывали директору комбината В.М. 
Зудину, а по настроению Сиротенко я почувство
вал, что мы занимаемся не тем делом. И вот в 
1961 году после работы в Челябинском совнар
хозе на комбинат вновь на должность директора 
возвращается Ф.Д. Воронов. Моменты, когда 
работа сводила меня с этим руководителем, мне 
запомнились на всю жизнь, хотя, конечно, я не 

СТРАТЕГ И РЕАЛИСТ 
смогу их выстроить сейчас в точной хронологи
ческой последовательности. От своих старших 
товарищей я уже знал, что Воронов как дирек
тор уделял особое внимание могучей основе ком
бината, был реалистом и стратегом, мыслил гло
бально, никогда не опекал руководителей и спе
циалистов по мелочам, а давал основные направ
ления деятельности. В этом мне довелось убе
диться самому. 

Звонит как-то референт директора комбина
та и сообщает, что Сиротенко и мне надо быть 
у Воронова, чтобы доложить о ходе работ на 
третьей доменной печи. Сиротенко в тот день, 
как назло, отсутствовал. Получалось, что при
дется идти одному. Состояние мое, естествен
но, дикое. В приемной референт, мужик пони
мающий, подбодрил меня: «Не тушуйся — и не 
больше десяти минут...» 

За директорским столом сидел, если можно 
так выразиться, человек-глыба. Помню, никакой 
вальяжности в кресле, руки — локтями на сто
пе, в пальцах —карандаш. Ответив на мое при
ветствие, жестом пригласил сесть. Сразу же на
ткнулся на его жгучий взгляд, но тут же почув
ствовал в этом взгляде доброжелательность. 
Представления теперь не имею, как я тогда 
выглядел, помню лишь, как лихорадочно сооб
ражал: три минуты — на общую ситуацию, три 
минуты — н а проектные дела, что останется — 
на строительные. Но по истечении первых трех 
минут интерес у Феодосия Дионисьевича к мо
ему докладу будто пропал, и он перебил меня 
вопросом: как идет проектирование по строи
тельству девятой доменной печи? И я, всего-то 
месяц назад назначенный начальником техни
ческого бюро цеха, докладываю, что получены 
заявочные спецификации и кое-какая П О О Р Е Т . 
мая Документация Выслушав это, директор ска
зал примерно следующее: «Ты третью домну 
пока не бросай, но вместе с руководством цеха 
занимайтесь и подготовкой строительства де
вятой доменной печи». 

С каким волнением я только что шел в этот 
кабинет и каким вдохновленным теперь выхо
дил из него! Тогда впервые я почувствовал себя 
инженером, и даже, может быть, чего-то сто
ящим. 

Через два-три дня А. Сиротенко довольно 
весело дает мне задание: кроме информации по 
третьей домне, подготовить справку по строи
тельству девятой доменной печи. «Идем к дирек

тору». На этот раз я волновался меньше: с Алёл-^ 
сандром Ивановичем спокойнее. Да и Феодосии 
Дионисьевич со своим старым товарищем по рабо
те был каким-то другим — мне показалось, более 
доступным, совсем обычным человеком. Разговор 
на этот раз шел только о девятой домне. Доклады
вал Александр Иванович. Завершая разговор, ди
ректор как-то по-обыденному просто объяснил, что 
комбинату как воздух нужна девятая домна. И, об
ращаясь уже к Сиротенко, сказал: «Давай раскру
чивай!» Потом, глянув на меня, добавил с отечес
кой улыбкой: «Помощник у тебя есть»: 

В те годы средства массовой информации не 
баловали нас рассказами о директорах, поэтому 
мы сами стремились познать этих руководителей. 
Помню, как битком набивался старый цирк, когда 
Ф.Д. Воронов как член ЦК КПСС, депутат Верхов
ного Совета СССР выступал с докладами после 
очередного пленума ЦК или сессии парламента. И 
тут мы видели размах и масштабы государствен
ного мышления нашего директора. 

...Когда был определен комплекс девятой до
менной печи, руководители цеха И. Сагайдак и 
Ю.Волков сразу же стали поднимать вопрос о не
полноценности и усеченности этого комплекса. 
Позарез нужны были дополнительная воздухо
дувная машина, склад привозных руд, еще две раз
ливочные машины, дополнительная насосная стан
ция. Пуск коксовых батарей N41—12 был отодви
нут на далекую перспективу. Одним словом, наби
рался большой список объектов, без которых мощ
нейшую по тем временам доменную печь возво
дить не было смысла. 

Времени до начала строительства комплекса 
печи практически не оставалось. И вот тут прОийи-
лась могучая энепп-.^ -„^его директора, вхожего 
во все министерства, Госплан, Совмин... Трудно 
даже сегодня представить, где Феодосию Диони-
сьевичу пришлось побывать, чтобы все необходи
мое для комплекса девятой домны «пробить», зап
роектировать, профинансировать. Ну и, в конеч
ном счете, доменную печь успешно задули с пол
ным комплексом в 1964 году. 

Мне всегда интересно было наблюдать за на
шим директором. Например, когда Воронов выхо
дил с какого-либо совещания или проходил мимо 
нас, он, внешне неприступный, умел одарить всех 
своим всеохватывающим взглядом. Ни у кого из 
других руководителей такой теплоты во взгляде я 
больше не видел. 

В. кияшко. 
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Давайте предложения 
Как считает 
заместитель 
председателя 
профсоюзного 
комитета ОАО «ММК» 
Анатолий Викторович 
ТОМЧУК, 
работа над проектом 
коллективного договора 
между администрацией 
комбината 
и трудящимися 
практически завершена. 

Еще в ноябре прошлого года 
была создана комиссия по под
готовке кол договора. Тогда же 
профсоюзный комитет обратил
ся к администрации комбината 
о начале переговоров по заклю
чению колдоговора. Все вопро
сы и предложения, поступавшие 
в ходе подготовки проекта, на
шли в нем свое отражение. 

Основной и самый больной 
вопрос — занятость работни
ков. Это проблема не только 
комбината и города, но и всей 
страны. Все разделы и пункты, 
касающиеся занятости , под
д е р ж а н ы з а к о н о д а т е л ь н о . 
Этому комиссия уделяла осо
бое внимание. В нынешних не
предсказуемых ситуациях до
вольно сложно социально за
щитить трудящегося. Поэтому 
в пунктах проекта на самый 
крайний случай — сокращение 
— заложены определенные га
рантии для акционера, когда 
администрация берет на себя 
обязанность помочь ему найти 
новую работу. Главная задача 
— сохранить коллектив и кад
ры даже в том случае, когда 
внезапно произойдет сниже
ние объемов производства. В 
прошлом году старались не 
принимать людей со стороны, 
пока не будут загружены ра
ботой свои трудящиеся. Дава
лась возможность выполнять 
работы своими силами без при
влечения сторонних организа
ций. Во избежание сокращения 
иногда предлагалось челове
ку временно выполнять другую 
работу с сохранением своего 
рабочего места по специаль
ности. В проекте также предус
мотрена возможность уйти в 
отпуск без содержания или на 
две трети оклада. Если позво
ляет производственная ситуа
ция, акционер может перенес
ти свой графиковый отпуск на 
тот период, когда он не загру
жен. Но все это — с согласия 
работника. В случае недозаг-
рузки производства предус
мотрена также работа непол
ной рабочей неделей, но зато 
тем же полным коллективом. 
Все это не противоречит наше
му трудовому законодатель
ству. 

Острым остается вопрос по 
заработной плате. Прошлогод
ний финансовый обвал не по

зволил в полной мере оплатить 
труд работников: были задерж
ки с выплатой и зарплаты, и от
пускных. Но к концу года нашли 
приемлемую форму усеченной 
выдачи «живых» денег с одно
временным расширением услуг 
и сети магазинов, работающих 
по пластиковым карточкам наших 
акционеров. Пусть это не совсем 
популярная мера, но в данной 
ситуации просто вызвана необ
ходимостью. В нынешнем году 
такая мера тоже предусматри
вается, а в случае стабилизации 
обстановки и при нормальном 
поступлении денежных средств 
в ы д а ч а з а р п л а т ы «живыми» 
деньгами будет доведена до 50 
процентов. Если высококвалифи
цированные трудящиеся получа
ли тысячу рублей, то теперь смо
гут брать до двух тысяч, но не 
выше. 

В прошлом и позапрошлом го
дах в коллективном договоре 
предусматривалось трудовое 
соревнование, то есть сохране
ние чисто магнитогорских тра
диций. Ежемесячно поощрялись 
денежными средствами коллек
тивы и лучшие по профессии. Но 
после августовского обвала та
кое поощрение было временно 
приостановлено. Сегодня в про
екте договора подработаны но
вые условия трудового соперни
чества. Основной упор делает
ся на экономию всех видов ре
сурсов, откуда и должны будут 
появиться денежные средства 
для поощрения лучших. Также 
коллективы будут «разбиты» на 
основные (пять групп) и вспо
могательные (три). С выполне
нием этих новых условий сорев
нования предусматривается по
вышение оплаты труда до трех 
процентов. Также будут отме
чаться лучшие по профессии. 
Остается соперничество моло
дежных трудовых коллективов. 
Поощряться победители будут 
не только денежными средства
ми, но и разными товарами, цен
ными подарками. Остается и 
ежегодная премия имони Г. И. 
Носова для коллективов основ
ных металлургических агрега
тов, а также индивидуальная 
премия за внедрение новых тех
нологий и передовых разрабо
ток. Лучшие будут отмечаться 
денежными премиями и нагруд
ным знаком. 

Совсем недавно были рас
смотрены итоги работы коллек
тивов металлургических агрега
тов, участков, смен, бригад и 
творческих коллективов за про
шлый год. Признаны победите
лями соревнования с присвоени
ем почетного звания «Лауреат 
премии им. Г. И. Носова» коллек
тивы аглофабрики U- 3 горно
обогатительного производства, 
коксовой батареи 3-4 второго 
коксового цеха «Русской метал
лургической компании», домен
ной печи № 9, второй производ

ственной бригады ККЦ, бригады 
№ 1 мартеновской печи № 29. 
стана «2000» листопрокатного 
цеха N* 10, отделения электро
литического лужения листопро
катного цеха № 6, творческие 
коллективы ЦЛК и ЛПЦ № 3 за 
разработку и внедрение следу
ющих работ: «Разработка и ос
воение технологии производства 
на 3-клетевом стане ЛПЦ N- 3 
принципиально новых профилей 
проката», «Метод прогнозиро
вания качества технологических 
смазок и эмульсий, используе
мых при холодной прокатке, и 
оценки их влияния на загрязнен
ность поверхности холодноката
ного металла». «Разработка , 
освоение и внедрение техноло
гии изготовления гранулирован
ных шлакообразующих смесей 
для непрерывной разливки ста
ли — н о в о й п р о д у к ц и и О А О 
«ММК». 

Коллективы-победители со
ревнования награждены почет
ными дипломами, их участники 
премированы согласно положе
нию «О соревновании за при
суждение премии им. Г. И. Но
сова». 

К коллективному д о г о в о р у 
«привязана» и комиссия по тру
довым спорам, которая являет
ся своеобразным буфером меж
д у «спорщиками» и высшими 
компетентными инстанциями. 
Эта комиссия заседает ежеме
сячно, рассматривая заявления 
по мере п о с т у п л е н и я . З д е с ь 
нужно сказать, что эта комис
сия для обеих сторон является 
своеобразной правовой школой 
и позволяет экономить немалые 
денежные с р е д с т в а , которые 
т р е б у ю т с я во в с е в о з м о ж н ы х 
тяжбах . З а прошедший год в 
шести случаях трудовой спор 
выиграла администрация, без 
рассмотрения из-за истечения 
срока осталось одно заявление, 
два заявления не были приняты 
ввиду явного отклонения от за
конодательства, в одном трудо
вом конфликте была выявлена 
неправомерность лишения пре
мии работницы охраны. Словом, 
комиссия по трудовым спорам 
успешно работает в соответ 
ствии с пунктом коллективного 
договора.. . 

Проект колдоговора готов. Но 
внесение изменений и предло
жений в него будет происходить 
постоянно и д о л г о . О с т а е т с я 
только пожелать активности в 
его предстоящем обсуждении и 
доброго творческого подхода. 

А . П А В Л О В 

В ЦЕНТРАЛЬНОМ СОВЕТЕ С ДУМОЙ О БУДУЩЕМ 
На VII Пленуме Центрального Совета Горно-металлургического профсоюза России рассмотрены 

в о п р о с ы об изменениях в составе ЦС профсоюза , о проекте отраслевого тарифного соглашения на 
1999*2000 г о д ы , об итогах участия о р г а н и з а ц и й ГМПР во всероссийской а к ц и и профсоюзов 7 октяб
ря 1998 г о д а , о х о д е о т ч е т н о - в ы б о р н о й кампании в профсоюзе. 

Основным вопросом, который обсуждался на Пленуме, было отраслевое тарифное соглашение на 1999-
2000 годы. Первым с предложениями и замечаниями по проекту соглашения выступил В. 3 . Близнюк, пред
седатель профсоюзного комитета ОАО «ММК», член исполкома ЦС профсоюза, член Центрального Совета 
Горно-металлургического профсоюза России. 

От профсоюзной организации ОАО «ММК» в работе Пленума приняли участие члены Центрального Совета 
ГМПР И. Л. Завойский, председатель цехового комитета ККЦ; Н. В. Головин, председатель цехового комитета 
доменного цеха; член ревизионной комиссии ЦСТ. П. Чупрова, главный бухгалтер профкома ОАО «ММК». 

В работе комиссии ЦС ГМПР по проблемам труда и социальной защиты женщин на горно-металлургических 
предприятиях России приняла участие Л. Н. Скорова, зав. отделом профкома ОАО «ММК* 

Олег Закиров, 
член цехового комитета 
профсоюза ЦЛК — 
человек молодой, 
энергичный. 
Поэтому молодежь, 
которая составляет 
основной костяк 
коллектива, знала, 
кого выбирала в цехком. 

Он успешно занимается сво
им творческим делом, так же 
творчески подходит к своим об
щественным обязанностям. По
этому далеко не случайно стал 
лауреатом молодежной премии 
ОАО «ММК». 

Олег считает, что работа с 
молодежью в центральной ла
боратории комбината постав
лена хорошо. Буквально не
сколько лет назад были опре
деленные трудности, связан
ные прежде всего с финансо
вым положением на комбинате 
и в стране. Влившийся в твор
ческий коллектив молодой ра
ботник сразу попадал в ситуа
цию, когда все силы надо бро
сать на выживание. О каких-то 
других сферах производствен
ной жизни и отдыха приходи
лось забывать. Но общими уси
лиями с администрацией жить 
стало веселей и интересней. 
Все же молодость — не при
стань для постоянной хандры 
и печали. 

Совместно с Союзом моло
дых металлургов решили во
зобновить работу научно-тех
нических конференций . Это 
было началом. И вот уже тре
тий год этот интеллектуальный 
форум молодежи ЦЛК собира
ет самых лучших и творческих 
людей. Нужно сказать, что по
добные конференции проводят
ся не для галочки. После об
суждения лучших работ начи
нается их внедрение в произ
водство, повышаются рабочие 
разряды, присуждаются де 
нежные премии. То есть стимул 
налицо. Союз молодых метал
лургов д л я всех участников 
научно-технической конферен
ции выделяет подарки. Но не 
это главное. Главное — уви
деть результат своего труда, 
воплощенный в производстве. А 
лучшим разработкам с конфе
ренции туда прямая и короткая 
дорога. Деятельность ЦЛК рас
пространяется на все произ
водства комбината. Поэтому 
работы молодых, выдвинутые 
на обсуждение, имеют реаль
ное прикладное значение, кон
кретную привязку. Была, к при
меру, разработана методика 
производства валков. Сегодня 
это уже внедрено в жизнь. То 
же самое с различными мето
дами разливки стали на ККЦ... 
На прошлой научно-техничес
кой конференции на высоком 
профессиональном уровне 
были сделаны доклады Мали-
ковой Елены с горно-обогати
тельного про
и з в о д с т в а , 
Шохова Дмит
рия из лабо
ратории вал
ков, Гороздки-
на Сергея из 
л а б о р а т о р и и 
н е п р е р ы в н о й 
разливки ста
ли... Традици
онно прово
дятся конкур
сы профес
с и о н а л ь н о г о 
м а с т е р с т в а . 
ИТРовцев все 
же в коллекти
ве намного 

Молодость — 
не пристань 
д л я х а н д р ы || 

меньше — в основном лаборан
ты. И здесь преобладают жен
щины. Они порой делают док
лады на конференциях не хуже 
инженерно-технических работ
ников... 

Года четыре как оживилась и 
спортивная жизнь. Если рань
ше во многих соревнованиях не 
участвовали (коллектив преиму
щественно женский, не каждый 
вид спорта им по плечу), то те
перь почти во всех спортивных 
мероприятиях без них не обхо
дятся. А в прошлом году спорт
смены ЦЛК даже стали победи
телями в своей подгруппе. 

Олег Закиров считает , что 
вновь приходящую в коллектив 
молодежь нужно сразу под
ключать к активной обществен
ной работе . Пусть в момент 
адаптации в новой среде нови
чок сразу же включает свою 
молодую энергию и задор. По
этому здесь не смущаются но
венького молодого специалис
та сразу назначить, например, 
ответственным по спорту. Ког
да он видит, что дело здесь по
ставлено хорошо, то на э т о й 
волне и сам продолжает дей
ствовать творчески. Для орга
низации досуга здесь созда
ли целую творческую группу, 
которая приглашает интерес
ных людей на встречи, прово
дит своими силами капустники. 
Открываются новые грани ха
рактеров у людей, что увлека
тельно и интересно. Но самое 
главное, проведение таких ве
черов максимально объединя
ет, сдруживает и сближает, от
крывает души. А в наше слож
ное и нелегкое время это очень 
важно. 

В ЦЛК на се годня создано 
восемь молодежных коллекти
вов. На подходе, в стадии реги
страции, еще шесть. Соревно
вание между ними, конечно же. 
необходимо. Но после прошло
годнего финансового обвала 
возникли некоторые сложности, 
их п р и д е т с я п р е о д о л е в а т ь . 
Своей базы отдыха в ЦЛК нет. 
Но совместно с Союзом моло
дых металлургов организуют
ся выезды за город на туристи
ческую базу «Минутка». Есть 
такая поговорка: тот хорошо ра
ботает, кто умеет хорошо отды
хать. 

Пристанью для хандры ЦЛК 
не назовешь. Скорее всего — 
это открытый простор с легки
ми парусами творчества, с вет
ром поиска , со звездочками 
жизненных надежд. 

Наверное, так и должно быть. 
А . Б О Р И С О В . 



ПРОФСОЮЗНАЯ ХРОНИКА 
В Д Е К А Б Р Е проведены заседания 

совета председателей профкомов и обу
чающие семинары председателей проф
комов и цеховых комитетов профсоюза 
комбината. 

Рассмотрены вопросы: о работе ОАО 
«ММК», о несчастном случае со смер
тельным исходом в ИДП, о рейде по про
верке магазинов, торгующих в счет за
работной платы, о проведении меропри
ятий по системе взаимозачетов, о про
ведении новогодних праздников, о VII 
Пленуме Центрального Совета ГМПР, о 
предложениях и замечаниях в проект 
коллективного договора ОАО «ММК» на 
1999 год, об учебе уполномоченных по 
охране труда ЖДТ, об утверждении пла
на работы профкома ОАО «ММК» на I 
квартал 1999 года, об утверждении гра
фика отпусков на 1999 год, о проведе
нии отчетов и выборов в профсоюзных 
организациях ОАО «ММК», о проведе
нии новогоднего вечера профсоюзного 
актива, о проданных путевках в дома 
отдыха и санатории, о собственности в 
жилищном законодательстве, о выпол
нении программы по обеспечению това
рами и продуктами питания работников 
ОАО «ММК» в I квартале 1999 года, о 
потребительской корзине и прожиточ
ном минимуме. 

* * * 
17 Д Е К А Б Р Я проведено заседание 

президиума профкома комбината по си
стеме работы профсоюзного комитета 
прокатных цехов. Приказом генерально
го директора за цехами закреплены шко
лы и детские сады. Помощь оказывает

ся согласно совместным планам. Проф
ком прокатных цехов совместно с цехо
выми комитетами профсоюза и ОФиЗ 
«Магнит» проводят спортивно-оздорови
тельные мероприятия. 

Президиум профкома ОАО «ММК» ра
боту профсоюзного комитета прокатных 
цехов признал удовлетворительной . 
Профкому прокатных цехов рекомендо
вано подготовить комплексные меропри
ятия (по цехам) по оздоровлению работ
ников и комплексный план обучения проф
союзного актива, совместно с Советом 
ветеранов ОАО «ММК» избрать предсе
дателя совета ветеранов прокатных це
хов. Подготовлены рекомендации пред
седателям цеховых комитетов по устра
нению недостатков в работе. 

* * * 
Ю Р И С К О Н С У Л Ь Т О М П Р О Ф К О М А 

за декабрь оказана юридическая помощь 
(в порядке консультаций) 38 работникам 
комбината, в том числе проведен прием 
работников ЗАО «МАРС» по вопросам: 
порядок обжалования судебных реше
ний, право наследования, сроки выплаты 
заработной платы, обжалование дисцип
линарных взысканий, порядок предос
тавления отпусков. 

Проведен анализ поступающих норма
тивных документов, его комментарий дан 
на семинаре председателей профкомов 
и цеховых комитетов профсоюза. 

* * * 
К О М И С С И Е Й ПО Ж И Л И Щ Н О - Б Ы -

Т О В О Й РАБОТЕ профсоюзного коми
тета в декабре по 75 заявлениям подго
товлены документы и оказана материаль

ная помощь в соответствии с утвержден
ным Положением. Ведется прием работ
ников по жилищным вопросам. Контро
лируется выполнение жилищной про
граммы ОАО «ММК» на 1998 год (строи
тельство домов 3, 15, 14, 44). Продолжа
ется работа в составе комиссии по при
емке строительных объектов. 

Проведено совещание с председате
лями садоводческих кооперативов по 
вопросу: «Итоги работы садоводческих 
товариществ в 1998 г.» 

* * * 
П О Д Г О Т О В Л Е Н И У Т В Е Р Ж Д Е Н 

план работы профсоюзного комитета 
ОАО «ММК» на I квартал 1999 года. В 
январе 1999 г. планируется провести за
седание президиума профкома «О вы
полнении жилищной программы за 1998 
год» (21 января) и заседание профсо
юзного комитета ОАО «ММК» по вопро
су: «Об исполнении сметы профсоюз
ного бюджета за 1999 год». 

* * * 
КОМИССИЕЙ ПО О Х Р А Н Е Т Р У Д А 

И Э К О Л О Г И И профсоюзного комите
та 16 декабря проведена учеба уполно
моченных по охране труда доменного 
цеха, ККЦ, мартеновского цеха, ЦПКП, 
копрового цеха № 1, ЗАО «Металлург-
ремонт Н- 1, 2, 3, 4», ЗАО «Огнеупор» 
(97 человек) по вопросам: о состоянии 
производственного травматизма в це
хах ОАО «ММК», о работе профсоюз
ной организации комбината, об основ
ных требованиях безопасности на про
изводстве, о возмещении вреда, причи
ненного работникам при исполнении 
трудовых обязанностей, о содержании 
и порядке работы уполномоченных по 
охране труда. 

Совместно с отделом охраны труда и 
техники безопасности проведено комп
лексное обследование по охране труда 

листопрокатного цеха N- В, ОВВО СП 
(служба безопасности). 

Проверено состояние душевых поме
щений в паросиловом цехе, ЛПЦ Ы- 5, ло
комотивном' цехе ЖДТ. Принимали учас
тие в расследовании несчастных случа
ев на производстве. 

ОТДЕЛОМ ПО О З Д О Р О В Л Е Н И Ю ра
ботников и членов их семей проводится 
работа по формированию чартерных рей
сов в санаторий «Металлург» г. Ессенту
ки. В декабре рейсом Магнитогорск — 
Минеральные Воды отправлено 5 групп 
— 135 работников комбината и членов их 
семей. 

Совместно со здравпунктами готовит
ся заявка на оздоровление работников 
комбината на 1999 год. 

На лечение в стоматологический центр 
«Агат» направлено 110 человек. Прове
дена работа по подготовке СЦ «Агат» и 
«Дентс» для оказания стоматологичес
ких услуг металлургам за счет средств 
добровольного медицинского страхова
ния. 

К новогодним праздникам для 38 тысяч 
детей работников комбината подготовлены 
подарки на сумму 1 140 ООО рублей. В том 
числе приобретено пять тысяч новогодних 
подарков за счет средств профсоюзного ко
митета ОАО «ММК» для детей, находящих
ся в детских больницах, дошкольных учреж
дениях, подшефных школах. 

Проведен анализ исполнения бюджета 
детского оздоровительного комплекса за 
1998 год, подготовлен бюджет на 1999 
год. Решается вопрос об увеличении нор
матива на содержание ДОК в админист
рации города. Проводится работа по по
гашению задолженности по детским пу
тевкам за 1998 год. Организована работа 
родительского университета (определе
ны тематика, участие специалистов). 

ПОЛ КОНТРОЛЕМ ПРОФСОЮЗА 
Как в ы определяете , д о р о г о й л и обед в с т о л о в о й ? Преж

д е всего — по с о о т н о ш е н и ю ц е н ы и з а р п л а т ы , по известной 
р ы н о ч н о й стоимости затраченных п р о д у к т о в , по тому, почем 
тарелка к о н к р е т н о г о борща в сравнении с такой ж е в д р у г о й 
точке общепита . О д н а к о , по с у т и , все с в о д и т с я к тому, вкус
но и с ы т н о л и поел, ж а л к о и л и нет потраченных денег . Для 
т о г о , ч т о б ы обед б ы л , что называется, «по доступной цене», 
н у ж н ы качественные п р о д у к т ы , умелые, о п ы т н ы е и, что не
м а л о в а ж н о , честные повара , р а з д а т ч и ц ы , к а с с и р ы . Благо
получна л и сфера о б щ е с т в е н н о г о питания в системе ОАО 
« М М К » ? Есть л и нарушения правил работы и как часты они, 
какие проблемы решаются с е г о д н я , какие в о п р о с ы актуаль
н ы ? . . Об э т о м хорошо з н а ю т члены комиссии общественного 
контроля за работой предприятий т о р г о в л и и общественного 3 ^ 
питания, организованной и д е й с т в у ю щ е й п о д руководством 
профсоюзного комитета ОАО «ММК». 

Испокон веку существует эта 
комиссия. И без работы не была 
никогда. Нынешний ее председа
тель , известный и всеми уважае
мый ветеран, металлург, бывший 
мартеновец Петр Андреевич Кли
мов, отвечая на вопрос о том, ве
лик ли личный опыт в деле обще
ственного контроля за работой 
точек общепита, говорит: «Да уж 
четыре десятка лет... В цеховой 
комиссии был долгое время, за
тем выбрали в профкомовскую. 
Четыре года председательствую. 
Пусть комиссия и общественная, 
но опыт работы, здесь накоплен
ный, подстать профессионально
му». 

И действительно, работающие 
в комиссии без справочников по
мнят сроки хранения продуктов 
и нормы их расхода на то или иной 
блюдо, санитарные условия ра
боты персонала и порядок веде
ния документации. Они знают, 
как правильно провести конт
рольную покупку и взять продук
ты на анализ, как составить справ
ку о проведенной проверке и как 
юридически грамотно оформить 
акт, если найдены нарушения в 
работе столовой. Да что там... 
Они без подсказок, с лету ска
жут, сколько граммов мяса долж
но быть в беляше, а сколько — в 
стодесятиграммовом чебуреке! 

Адреса посещений комиссии — 
все точки общепита комбината 
питания и торговли ОАО «ММК», 
включая столовые домов отдыха, 
профилакториев и детских оздо
ровительных лагерей. Необходи
мость и правомочность ее дея
тельности закреплена в действу
ющем коллективном договоре 
(пункт 7.2.3). Состав комиссии — 
18 человек. Самое большое пред
ставительство — у доменного про
изводства. Вот и заместитель 
председателя, Анатолий Сергее
вич Раимов —машинист шихтопо-
дачи доменного цеха. «Актив

ность доменщиков понятна, —на 
слегка шутливый, с «подковыр
кой», вопрос отвечает он вполне 
серьезно, — работа в таких про
изводствах, как наше, как коксо-
хим или сталелитейное, слабых 
не терпит. Пришел человек обе
дать. Долг и обязанность работ
ника столовой накормить его хо
рошенько,'вкусно, так, чтобы в 
тарелках ничего не оставлял — 
вот и отдача от него в смену бу
дет полнее. Особенно, если па
рень молодой. Ему же хорошо 
питаться нужно. А в вечернюю, 
ночную смену, когда привычки 
плотно кушать нет, еда должна 
тем более быть аппетитной. На
грузка-то на производстве еще 
какая... Да не обвешивай, не об
считывай — парень свои деньги 
таким тяжелым трудом добывает. 
В нашем коллективе это важные 
вопросы —мы и занимаемся ими 
серьезно». 

Михаил Сысоев, слесарь 
ЦРМО, секретарь комиссии, ве
дет протоколы заседаний, следит 
за правильным оформлением до
кументации. «Авторитету нашей 
комиссии, —отмечает он, —спо
собствует и подготовленность 
проверяющих, и опыт, и всемер
ная поддержка профсоюзного 
комитета. Мы — не карающий 
орган, можем лишь констатиро
вать недостатки и рекомендовать 
их устранить. Но на заседания 
комиссии проштрафившиеся при
ходят, объяснительные пишут, а 
руководство ЗАО «Комбинат пи
тания и торговли» к нашим реко
мендациям прислушивается. Ре
альная польза нашей работы в 
том, что число выявленных нару
шений в следующих проверках 
уменьшается, а то вовсе сходит 
на нет. Столовая работает каче
ственнее, ее посетители лучше 
обслуживаются. Взять, напри
мер, двенадцатую столовую, что 
в огнеупорном производстве. По-

моему, лучше работать стала». 
А кто не гнушается обсчетами 

и обвесами — непременно дол
жен быть наказан,чтобы клиен
ту ущерба не было, нарушителю 
— впредь неповадно, а его колле
гам — наука. 

В течение прошедшего года 
члены комиссии общественного 
контроля за работой предприя
тий торговли и общественного 
питания провели 241 проверку. 
При такой частоте проверок прак
тически ни одна точка общепита 
комбината не обойдена присталь
ным вниманием общественных 
контролеров, которые не жале
ют времени для того, чтобы пого
ворить в обеденном зале с посе
тителями, да еще в присутствии 
заведующей производством, ког
да и претензии — не «мимо 
ушей», и предложения — в дело, 
а если найдутся добрые слова — 
адресат тут же стоит. 

По результатам проверок, про
веденных в 1998 году, членами 
комиссии составлено 216 справок, 
оформлено 25 актов. Решением 
руководства комбината питания 
и торговли лишены премии 33 про
штрафившихся работника обще
пита, 26 получили выговоры, 7 
работников — строгие выговоры, 
6 человек —замечания. 

— Профсоюзный комитет орга
низует работу комиссии и помо
гает ей, — подчеркивает замес
титель председателя профкома 
ОАО «ММК» И.А.Вершинин. — 
Здесь собрались настоящие эн
тузиасты, которые, не жалея лич
ного времени, часто после ноч
ной смены выполняют поручен
ное дело. В производственных 
коллективах знают общественных 
контролеров, обращаются к ним 
за помощью в наведении поряд
ка и с предложениями. Хлопот
ная у них работа, но очень нуж
ная. 

С. КАРЯГИНА. 

ОХРАНА ТРУАА В приоритетах -
ОБУЧЕНИЕ И СПРОС 

Нет человека, р а в н о д у ш н о г о к с в о д к а м п р о и з в о д с т в е н н о г о 
травматизма. Не надо о б л а д а т ь б о г а т ы м в о о б р а ж е н и е м , что
б ы за сухими цифрами не р а з г л я д е т ь человеческие с т р а д а н и я 
— физические, нравственные. 

В прошедшем 1998 году по характеру травм на комбинате лидирова
ли переломы — их было более двадцати пяти, набралось с десяток 
случаев порезов, разрывов мышц и тканей, столько же —термических 
и химических ожогов вместе взятых, семь травматических ампутаций, 
четыре сотрясения головного мозга, три отравления газами. Что ка
сается так называемой локализации травм — двадцать человек полу
чили множественные повреждения, в одиннадцати случаях пострада
ли кисти рук. в восьми —стопы, по шесть случаев выпало на травмы 
глаз и головы... 

Статистика оборвавшихся на производстве жизней, «оставленных» 
на рабочем месте рук и ног, выжженных глаз и переломанных позвон
ков появилась на ММК не год и не десять лет назад. Счет несчастным 
случаям открыли еще первостроители металлургического гиганта. Пик 
травматизма пришелся на тяжкий период военного лихолетья: случа
лось, что за год на «трудовом фронте» ММК насчитывали более 3800 
несчастных случаев, а число потерь достигало восьмидесяти чело
век... Прошли годы, прежде чем эта информация была рассекречена. 

Тема травматизма на ММК уже давно перестала быть закрытой. 
Более того, именно на основе анализа происшедших несчастных слу
чаев, а точнее их причин, и строится работа по охране труда на 
последующий год —определяются основные задачи и направления. 

Каковы итоги 1998 года? В целом по комбинату, включая дочерние 
общества и учреждения, учтено 86 несчастных случаев, из них 11 —со 
смертельным, 19 — с инвалидным исходом. Наиболее травмоопасной, 
осталась профессия слесаря-ремонтника — 2 0 случаев. Из всех трав
мированных 22 - работают меньше года. 

В прошедшем году основной причиной несчастных случаев вновь 
послужил «человеческий фактор». Девять травм произошли из-за на
рушения трудовой дисциплины, десять —из-за несоблюдения тех
нологического процесса, сорок случаев —из-за неудовлетворитель
ной организации безопасного проведения работ. 

В актах расследования большинства случаев со смертельным и с ин
валидным исходом виновными названы именно руководители подраз
делений комбината, которые по должностной инструкции обязаны были 
обеспечить безопасные условия труда. Так, из девятнадцати случаев с 
инвалидным исходом только в восьми имели место нарушения правил 
ТВ со стороны травмированных. Лишь в трех случаях из одиннадцати 
смертей расследованием установлена частичная или полная вина самих 
пострадавших: один человек находился в состоянии алкогольного опь
янения, двое — нарушили правила пешеходного движения. 

Причины всех несчастных случаев ежемесячно анализировались на 
совещаниях по технике безопасности. Там же заслушивали особо 
«отличившихся» руководителей, сделавших выводы и наметивших 
организационно-технические мероприятия. А на итоговом совеща
нии в ДК им. С. Орджоникидзе руководителям подразделений был 
«обещан» жесточайший спрос в наступившем году. 

Впрочем, работать в вопросах охраны труда в 1999 году на комбина
те планируется не на страх, а прежде всего на совесть. Уже утверж
дены несколько основных направлений. 

— Продолжим обучение персонала всеми доступными формами, в 
том числе совместно с профсоюзным комитетом запланировали учебу 
уполномоченных по охране труда, —сообщил нам начальник ООТиТБ 
ОАО «ММК» В. В. Уржумцев. —Иначе будем подходить к обучению 
руководителей, в частности —применять прикладную учебу с учетом 
специфики их работы. Сделаем основной упор на работу по охране 
труда с заместителями начальников цехов, старшими мастерами и 
начальниками участков. Будет усилен спрос с руководителей при их 
аттестации, а к работе аттестационных комиссий с целью независи
мой оценки будем привлекать специалистов государственных надзор
ных органов— Госгортехнадзора, Рострудинспекции, Госпожнадзо-
ра. Предстоит большая работа по пересмотру инструкций: ряд случа
ев в прошлом году произошел из-за неполного описания в них безо
пасных приемов в работе. Особое внимание будем уделять обучению 
молодых работников безопасным приемам труда, попытаемся «вывес
ти» на должный уровень шеф-наставничество. Не менее важное на
правление — укрепление трудовой дисциплины в подразделениях 
комбината... Системы охраны труда, которые заложены в традицион
ном приказе № 2 по ОАО «ММК», работали и будут'работать, другое 
дело, что их эффективность с каждым годом должна только расти... 

М. ЛЕРИНА. 
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ПОЧТА 

С ЮБИЛЕЕМ, 
РАИСА 
АШЕТОВНД! 

На имя п р е д с е д а т е л я проф
кома ОАО «ММК» В. Б л и з н ю к а 
пришло письмо от пенсионеров 
и работников треста « В о д о к а 
нал», в котором г о в о р и т с я : 

«Просим Вас поблагодарить на
шего председателя профкома Раи
су Ахметовну Мусину за ее много
летний и неутомимый труд в связи 
с юбилеем — 55-летием со дня 
рождения. 

Много лет она работала маши
нистом насосных установок, заре
комендовала себя активной, испол-
нительной работницей. В 1978 
году мы выбрали ее председате
лем цехкома водопроводно-канали-
зационного хозяйства ММК. При 
переводе цеха в муниципальную 
собственность и его реорганиза
ции в трест «Водоканал» Раиса 
Ахметовна так и осталась предсе
дателем. Она терпелива к людям, 
честна, никого не обидит, помога
ет где советом, где делом, особен
но чутка к пенсионерам. 

Через газету «Магнитогорский 
металл» просим поздравить нашу 
дорогую Раису Ахметовну с юби
леем и желаем здоровья, успехов, 
счастья! 

К о р о в и н а , А к с е н о в а , 
Б о р и с о в а , С о л о в ь е в а , 

К о ж е в н и к о в а , К о ж а н о в а , 
Т а н е е в а , Д е м и н , С а х а р о в . . . 

Всего 38 п о д п и с е й » . 
Редакция и профактив присое-

$ | диняются к поздравлению работ-
^ ников треста и желают юбиляру 

1 
1 1 

! 
1 

ПРОФСОЮЗ: С ЗАБОТОЙ О ЖЕНЩИНЕ 

СПОРТ 

В напряженной 
борьбе 

В цехе ремонта металлурги
ческих печей прошло т р а д и ц и 
онное первенство т р у д я щ и х с я 
по настольному теннису, биль
ярду и интеллектуальной игре 
в к а р т ы . 

В напряженной борьбе чемпи
он прошлого года по бильярду 
С. Бурдаев уступил пальму первен
ства В. Сечину, но в соревнова
нии по настольному теннису ему 
не было равных. Победителем 
игры в «подкидного дурака» стал 
В. Бревнов. Он выиграл у двух 
десятков соперников. 

Руководство ЦРМП и спортин-
структоры ОФиЗ «Магнит» вру
чили победителям грамоты и цен
ные подарки. А радио «Люкс» 
поздравило всех участников и 
исполнило для них музыкальную 
заявку. 

С. Б О Л Ь Ш А К О В , 
п р о / ц е х к о м а Ц Р М П . 

«Зубры»-наша 
надежда 

П я т ы й т у р п е р в е н с т в а по 
зимнему мини-футболу «Снеж
н ы й мяч» принес с в о и н е о ж и 
данности . 

Во-первых, болельщики надея
лись, что поражение «Магнита» в 
предыдущем туре —дело случая. 
Но и в очередном розыгрыше фут
болисты ММК уступили с довольно 
крупным счетом «Фортуне» —1:4. 
Этот проигрыш не вписывается, 
как говорится, ни в какие рамки. 
Вторая команда комбината «Зуб
ры» пока не знает поражений. В 
последней игре с «Академией» она 
победила с крупным счетом — 6 : 1 . 
Вторая неожиданность тура : 
«Клин» уступил «Телекому» со сче
том 5:1. Остальные матчи: «Балти
ка» — «Динамо» —8:4; «Октябрь
ская, 32» — «127-й микрорайон» 
— 3:2; «Университет» —«Метал
лург» — 3:2. 

— До конца турнира еще 6 игр, 
— сказал зам. председателя проф
кома ММК А. В. Томчук. —Лидиру
ет «Телеком». «Зубры» уступают 
всего одно очко. Основная борь
ба еще впереди. Тревожит неров
ная игра «Магнита». 

Томчук говорит со знанием дела: 
он не только активный болельщик, 
но и сам играет за команду вете
ранов в первой лиге. Его команда 
вышла победителем предваритель
ного турнира. 

Ю. К И Р И Л Л О В 

С П НПДЕКНПЯ политика 

XX век, как ни печально 
это сознавать, уготовил 
российской женщине 
не самую завидную 
участь. 

В п р о ч е м , к о г д а в России 
женщине жилось легко? А нын
че, когда, как снег, на головы 
всем нам обрушился финансо
вый кризис, когда женский лик 
безработицы признается все
ми без исключения социолога
ми, когда государство не в со
стоянии сохранить даже те не
многие льготы, которые еще 
недавно худо-бедно предос
тавляло женщинам-матерям, 
говорить о наших проблемах 
кажется и неуместным, и бес
полезным. 

Тем не менее в начале де
кабря минувшего года в Моск
ве в Центральном Совете ГМПР 
состоялось совещание комис
сии по проблемам труда и со
циальной защиты женщин, ра
б о т а ю щ и х на п р е д п р и я т и я х 
горно-металлургической про
мышленности. Съехались на 
него представительницы проф
с о ю з о в металлургических 
п р е д п р и я т и й России , чтобы 
обменяться опытом и вырабо
тать единую позицию по защи
те женщин, работающих в от
расли, условия труда в которой 
меняются гораздо медленнее, 
чем нарастают социальные ка
таклизмы в стране. В совеща
нии этом принимала участие 
з а в е д у ю щ а я о т д е л о м проф
кома ОАО « М М К » Л ю д м и л а 
Н и к о л а е в н а СКОРОВА, рас
сказ которой об итогах встре
чи мы и предлагаем вам сегод
ня: 

— Надо заметить, что прак
тически на всех предприятиях 
горно -металлургической от
расли третью часть рабочего 
коллектива по-прежнему со
ставляют женщины. Несмотря 
на то, что условия труда сегод
ня улучшаются медленно, жен
щины в наше суровое время не 
торопятся оставить те рабочие 
места, на которых им, казалось 
бы, лучше не работать. Понять 
такое пренебрежительное от
ношение нашей женщины к соб
ственному здоровью вполне 
возможно — именно она зача
стую становится сегодня глав
ной кормилицей семьи, и тут уж 
о себе приходится думать в 

последнюю очередь. Врачи и 
социологи уже давно твердят 
о том, что в стране резко упала 
рождаемость, что высок про
цент заболеваемости среди 
женщин и детей. Однако пра-' 
вительство продолжает вести 
политику, игнорирующую про
блемы материнства и детства. 

Наши педагоги месяцами не 
получают зарплату, забастов
ки учителей проходят повсеме
стно, дети же в эти периоды 
оказываются предоставлены 
сами себе, а то и вовсе не при
ступают к занятиям в начале 
учебного года. По России та
ких насчитывается с е г о д н я 
около двух миллионов. А это 
значит, что завтра мы получим 
сотни тысяч молодых людей, 
которые не будут уметь ни пи
сать, ни читать. Что ждет их? 
Что ждет государство, столь 
легкомысленно относящееся к 
своему будущему?.. 

И нас, представителей проф
союзных организаций пред
приятий горно-металлургичес
кой отрасли, это не может не 
тревожить. Отрадно отметить, 
что несмотря на сложность 
экономической обстановки, на 
всех предприятиях отрасли 
удалось сохранить профсоюз
ные организации. Сегодня это 
общественные объединения, 
которые защищают интересы 
трудовых коллективов. И об 
этом говорили в Москве многие. 

А главными вопросами сове
щания стали выплата заработ
ной платы и ее средний уро
вень, организация летнего от
дыха детей и трудящихся, про
блемы оздоровления женщин, 
и, конечно, проблема занятос
ти. Причем надо сказать, что 
массового высвобождения ра
ботников на предприятиях от
расли пока не было. В большин
стве случаев проводилась их 
реструктуризация с выделени
ем «дочерних» организаций. 

Тем не менее проблем оста
ется много. Сложнее всего при
ходится женщинам, работаю
щим на предприятиях Севера 
и Дальнего Востока. Работни
цы з о л о т о о б р а б а т ы в а ю щ е й 
промышленности рассказыва
ли на совещании о том, как с 
ними, вместо зарплаты, рас
считываются золотыми изде
лиями, которые приходится 
реализовывать самостоятель
но. В результате «скрытой» 
б е з р а б о т и ц ы на некоторых 
предприятиях люди из меся
ца в месяц работают по 2-3 дня 
в неделю, а то и вовсе уходят в 
бессрочные отпуска. Есть пред
приятия, где социальная сфе
ра ныне полностью передана в 
муниципальную. Там же, где 
удалось сохранить ее хотя бы 
частично, имеется возмож

ность на основе коллективных 
договоров предоставлять льго
ты женщинам и детям. 

Конечно, существует серьез
ная проблема с рынками труда, 
поскольку в большинстве слу
чаев предприятия горно-метал
лургической промышленности 
являются в России градообра
зующими. И если женщина в 
таком городе теряет работу, 
найти новую крайне сложно. Те, 
кто попытался уйти в коммер
цию, продержались в ней не
долго — слишком сложно ока
залось «вжиться» в роль пред
принимателя. Поэтому мы про
сили, чтобы представители 
Центрального Совета нашего 
профсоюза, участвуя в решени
ях Государственной Думы по 
ряду вопросов, в частности по 
внесению изменений в КЗоТ, 
напоминали депутатам об этих 
проблемах. 

Кстати, в один из дней рабо
ты совещания нам довелось 
присутствовать на заседании 
Госдумы, где рассматривались 
в первом чтении изменения, 
вносимые в статьи 161-170 дей
ствующего КЗоТа. Законода
тели, в частности, предлагают 
уравнять в правах матерей и 
отцов-одиночек. Действитель
но, обстановка такова, что се
годня ребенок не всегда оста
ется с матерью, и заботы по 
его воспитанию отцу прихо
д и т с я полностью брать на 
себя. И трудно не согласиться 
с тем, что на него должны рас
пространяться те же права, ко
торыми в п о д о б н о м случае 
пользуется женщина... 

На этом же заседании Гос
думы рассматривались и вопро
сы о сокращении рабочего вре
мени работающим матерям, о 
льготах при ранней постановке 
на учет по беременности. Выс
тупало очень много представи
телей власти , депутатских 
групп. Говорилось о положении 
наших домохозяек, которые не 
уравнены в правах с работаю
щими женщинами, хотя воспи
тание детей — это тоже боль
шой труд. Но сегодня он ока
зывается трудом неблагодар
ным, который никак не оценива
ется, несмотря на то, что воп
росы воспитания подрастающе
го поколения в обстановке все
общего хаоса стоят наиболее 
остро. Поэтому и женщина-
мать, и семья в целом сегодня 
должны иметь и материальные, 
и моральные стимулы к тому, 
чтобы растить для страны дос
тойных граждан. 

Присутствуя на всех этих 
заседаниях, я пришла к выво
ду, что у нас, на комбинате, 
действительно делается очень 
многое для поддержки соци

альной сферы. Например, такой 
формы ор ганизации детских 
оздоровительных лагерей, как 
у нас сегодня нет нигде, по
скольку лагеря либо переданы 
в муниципальную с о б с т в е н 
ность, либо являются структур
ными подразделениями заво
дов и предприятий. 

Найдено взаимопонимание с 
администрацией ОАО «ММК» 
в области защиты интересов и 
тех, кто работает на ММК се
годня, и тех, кто находится на 
заслуженном отдыхе. 

На фоне остальных предпри
ятий отрасли мы выглядим дос
таточно благополучно . И по 
уровню заработной платы, и по 
срокам ее выплаты. Решена про
блема по обеспечению работни
ков продуктами питания. Ведь 
на некоторых п р е д п р и я т и я х 
только сейчас начинают вне
дрять систему пластиковых кар
точек для расчетов за покупки 
и оплату коммунальных услуг. 
Мы идем впереди многих. Дос
таточно заметить, что есть в 
нашей отрасли заводы, где «жи
выми» деньгами работникам 
выплачивается лишь по 150 руб
лей, а остальная часть зарпла
ты выдается товарами. Работни
ки ММК о таком «натуральном 
обмене» давно успели забыть. 

С помощью коллективных 
договоров удалось сохранить 
д е т с к у ю о з д о р о в и т е л ь н у ю 
базу, базу для санаторно-про-
филактического лечения и базы 
отдыха для трудящихся. В наше 
время это очень немало и воз
можно лишь там, где профсою
зы встречают поддержку адми
нистрации предприятия. 

Кстати, не могу не отметить, 
что, несмотря на сложность 
финансовой ситуации, многое 
делается на наших предприя
тиях в разных городах для под
д е р ж к и многодетных семей: 
организуются пункты по сбору 
одежды, выплачиваются nodo-
бия, оказывается помощь по 
экипировке детей-школьников в 
начале очередного учебного 
года... Это трудно объяснить, 
но дух человечности по отно
шению к тем, кому приходится 
особенно нелегко, чудом про
д о л ж а е т с о х р а н я т ь с я в нас 
даже в суровые дни. 

Заседания наши были очень 
насыщенными. Дебаты продол
жались за полночь. И в конце 
все мы благодарили Централь
ный Совет ГМПР за то, что он, 
приглашая нас на подобные со
вещания, пытается сегодня вы
строить единую социальную 
политику в отрасли. Ведь еди
нение сил и поиск возможности 
поддержать будущее России — 
самый надежный путь в дости
жении наших общих целей. 

КАК ЖИШШЬМЕХК01А? ^ 
В с в о е время В л а д и м и р Я к о в л е 

в и ч ПОТУРНАК б ы л о т л и ч н ы м э л е к 
т р о м о н т е р о м , машинистом э л е к т р о 
в о з а , а к т и в н ы м общественником. Но 
в 1984 г о д у его избрали заместите
лем п р е д с е д а т е л я п р о ф к о м а Ж Д Т 
комбината, и ж и з н ь его резко изме
н и л а с ь . Через о д и н н а д ц а т ь лет он 
с т а л п р е д с е д а т е л е м профкома. И в 
н ы н е ш н е м г о д у В л а д и м и р Я к о в л е 
вич отметит ю б и л е й : п я т н а д ц а т ь лет 
в п р о ф с о ю з е ж е л е з н о д о р о ж н и к о в . 

- Различных дел и проблем каждый 
день хоть отбавляй: семь цеховых проф
союзных коллективов, около трех тысяч 
членов профсоюза, - рассказывает В. Я. 
Потурнак. - Куда им обращаться за по
мощью? Вчера, например, пришла ко мне 
бывшая работница цеха пути с просьбой 
оказать ей материальную помощь - вы
делить путевку. Попросил ее подойти 
через недельку: сейчас начало года, 
идет утряска всех финансовых вопросов. 
За материальной помощью сейчас об
ращаются очень многие. Другой слож
ный вопрос - жилье. Решить его нам по
рой не по силам. Правда, в этом году 
ждем разнарядку на новый жилой дом. 
Сколько выделят квартир, каких, пока 
точно не известно. Но что-то все равно 
будет и очередь на жилье хоть на чу
ток, да продвинется. К сожалению, жи
лой дом будет последним, как мы гово
рим, бесплатным на ММК. Потом всем 
нашим рабочим придется приобретать 
жилье через «Ключ». 

ЮТ ДЕПО 
- Какой цехком, на ваш в з г л я д , в у п 

р а в л е н и и Ж Д Т с а м ы й а к т и в н ы й ? 
- Боюсь обидеть цех эксплуатации, но 

все же назову цехком локомотивного цеха. 
Профсоюзная активность там очень высо
ка. Инициатива следует за инициативой. 
Например, в канун Нового года локомотив
щики выступили с предложением провести 
турнир по мини-футболу на снегу в память 
их бывшего работника Н. Давыдова. Сопер
ничали шесть команд с различных участ
ков цеха. Победила дружина тепловозной 
службы. Мы уже который год подряд про
водим зимнюю спартакиаду управления. На 
днях начались очередные игры. Первенство 
будут оспаривать восемь команд. И только 
от локомотивного цеха в этих соревновани
ях участвуют четыре команды. Инициато
ры -молодежь. Я считаю, что это здорово. 
Сам, глядя на молодой спортивный азарт, 
не в ы д е р ж и в а ю : надеваю кроссовки , 
спортивную форму и - в игру, как мальчиш
ка. Я с удовольствием берусь за организа
цию спортивных праздников уже потому, 
что рабочие, участвуя в них вместе со сво
ими детьми, получают неиссякаемый за
ряд бодрости, становятся жизнерадостны
ми, веселыми. Такое в наше время увидишь 
редко. 

- Ну а как с теми, к т о п р е д п о ч и т а е т 
размеренную ж и з н ь , п р о г у л к и в зим
нем л е с у ? 

- Теоретически проблем с приобретени
ем путевок в дома отдыха и профилактории 

нет. Но иногда возни
кают. Например, в свое 
время в «Кусимово» у 
нас были две дачи - Н-
15 и 16. Мы их строили, 
обихаживали, отправ
ляли т у д а на отдых 
своих рабочих. Было все прекрасно. Но у нас 
эти базы забрали. На днях позвонил рабочий 
и выговорил столько всякого... Он хотел по
ехать в Абзаково отдохнуть, ему не отказали, 
но путевку предложили выкупать за наличные 
деньги. Пообещал разобраться. Конечно, ком
мерческая направленность наших баз отдыха 
несколько затрудняет активный отдых про
стых работяг. Но летом нам будет немного 
легче. Каждый год мы запускаем свою турба
зу у Верхнеуральского водохранилища. Толь
ко за минувший год там отдохнуло порядка 
600 человек. 

- В л а д и м и р Я к о в л е в и ч , у ж е н е с к о л ь 
к о лет в ы о р г а н и з у е т е соревнование сре
д и ц е х о в , е ж е м е с я ч н о о п р е д е л я е т е л у ч 
ших по профессиям. К а к о в ы р е з у л ь т а т ы 
э т о й р а б о т ы ? 

- Стать лучшим по профессии в ЖДТ - хо
роший стимул в работе. Борьба за звание идет 
серьезная. Отсюда - и рост производитель
ности труда, и профессионального мастерства, 
квалификации. Правда, выбивать денежки под 
трудовое соревнование на различные премии 
нам становится все сложнее и сложнее. Но — 
крутимся. 

Б е с е д о в а л Ю. АЛЕКСЕЕВ. 



Прежде чем отправиться 
в горнолыжный центр 
ОАО «ММК», что в Азбаково, 
п редв а р итель н о 
туда позвонил. «Будем рады 
встрече,—ответила 
заместитель директора 
центра Ольга Дмитриевна 
Новикова. — Подъезжайте 
часикам к одиннадцати-
двенадцати. В это время 
на наших склонах 
многолюдно». 

СУББОТНИЙ ДЕНЬ выдался на славу: 
десятиградусный морозец, безветрие и 
очень много солнечного света. 

— Как едем? — спросил редакцион
ный водитель. — Давай по старенькой 
дороге через Смеловск. Поговаривают, 
что зимой по ней ехать терпимо. 

До Ташбулатово промчались с ветер
ком. А вот дальше до самого Абзаково — 
то сплошные ямы, то голый лед. На 
«Ниве» больше пятидесяти км в час не 
дашь — жить-то хочется. Но некоторые 
любители острых ощущений обгоняли нас 
запросто. Одна красная «девятка» за 
такое лихачество чуть не поплатилась: 
ее волчком закрутило на дороге и напо

ловину вынесло в кювет. Но паршивень
кая и в зимнее время дорога не стано
вится препятствием для любителей гор
ных лыж: около десятка легковушек с 
привязанными на верхнем багажнике 
лыжами тоже держали путь в горнолыж
ный центр. Вся подъездная территория 
центра была заполнена автомобилями. 

Не совсем была права Ольга Дмитри
евна Новикова, говоря, что будет много
людно. Народу в Абзаково было... море. 
И все — на лыжах. Подъемники работа
ли с максимальной нагрузкой. 

НОВИКОВУ мы нашли на «детском» 
склоне. 

— Частые гости у нас учащиеся пер
вой школы, но они далеко не единствен
ные, — рассказала нам Ольга Дмитри
евна. — Многие школьники с помощью 
наших инструкторов научились очень 
здорово кататься на горных лыжах. Мы 
стараемся с малых лет «заразить» де
тей горнолыжным спортом. Не успеваешь 
оглянуться, как они тянут в наш центр 
своих родителей, родственников. А в вос
кресенье здесь будет еще больше наро
да. Плохо, что из-за бесснежья большой 
спуск в нерабочем состоянии — у нас 
много любителей промчаться по этой 
трассе наперегонки с ветерком. 

— Слышал, что ваш центр облю
бовали даже москвичи? 

— В дни зимних каникул к нам на базу 
пожаловало сто тридцать столичных го
стей. Они буквально захлебывались от 
восторга — так им здесь понравилось. А 
в ноябре прошлого года в Екатеринбурге 
на выставке «Урал-туризм» у нашего 
стенда было так многолюдно, что мы ре
ализовали все путевки. На подобной вы
ставке в Москве вообще произошел за
бавный случай. Кроме нас, свой «товар» 
предлагали французы, итальянцы, авст
рийцы и менеджеры подобных центров 
России. Но снова больше всех народу 
было возле нашего стенда. Через день-
другой подходят к нам итальянцы и спра
шивают: «Почему так? У нас 1-2 покупа
теля в день, а вы свои путевки продаете 
чуть ли не пачками? Где это Абзаково?». 
Мы только руками развели: как объяс
нить, где находится Абзаково и Магни
тогорск? Итальянцы недоумевали: «Не 
может быть такого». А мы говорим: мо
жет и еще как! В нашем центре уже се
годня многое сделано, но мы не успока
иваемся, ищем новые подходы, решения. 

С НЫНЕШНЕГО ГОДА сборную коман
ду комбината по горным лыжам стал тре
нировать один из сильнейших в прошлом 
горнолыжников страны — мастер спорта 
Андрей Духнин из Белорецка. С восем
надцати лет он на горных лыжах. Был 
чемпионом России, Украины, призером 
Кубка СССР, участвовал в этапах Кубка 

мира. В последние годы Духнин работал 
«играющим тренером» в США и Слова
кии. 

— Андрей, похоже, тянет родная 
земля? 

— Правду говорят: дома лучше. 
— После возвращения с запада не 

было т я ж к о начинать работать в 
уральской глубинке? 

—Нет. Хотите —верьте, хотите —нет, 
но наш горнолыжный центр в Абзаково 
ничуточки не хуже тех. где мне приходи
лось работать и выступать. Я говорю 
вполне серьезно и работаю здесь с пре
великим удовольствием. 

— На следующей неделе в Абза
ково состоится чемпионат области. 
Чуть позже пройдет чемпионат Рос
сии в Междуреченске. Каковы про
г н о з ы ? 

— На чемпионате страны надеемся 
попасть в десятку лучших, а в областном 
должны выиграть. Члены сборной коман
ды — Катя Юрченко, Андрей Иванов, Ира 
Кошенинникова и другие — очень спо
собные ребята. 

В ТЕЧЕНИЕ двух часов ходил я среди 
любителей горных лыж и не видел ни 
одного унылого лица. В глазах — только 
восторг! И многие, чувствовалось, про
сто-напросто «укатались вусмерть», но 
все равно спешат к подъемнику: еще ра
зок! Знакомых, понятное дело, было мно
го. Среди этих отчаянных парней встре
чал гостей из Уфы, Белорецка, Аши, Усть-
Катава и Челябинска, а про наших, маг
нитогорских, и говорить не приходится. 
И все предлагали стать на лыжи и мах
нуть с горы. Был момент, когда чуть было 
не согласился: как же описывать кайф 
самого спуска, не испытав его? Но, при
знаюсь, струхнул. Может, в другой раз 
получится?.. 

Вновь отыскать среди такого скопища 
лыжников О. Д. Новикову было не просто. 
Но нашел. 

— Ольга Дмитриевна, среди руко
водителей производств ММК очень 
много любителей горных л ы ж . Вы 
не пробовали организовать их со
ревнование? Пусть не на скорость, 
а на техническое исполнение. Кто 
может победить? 

— Таких соревнований мы не проводи
ли, у нас свободное катание. Подобное 
соревнование — только фантазия жур
налистов. 

— И все же, кто? Хотя бы теорети
чески? 

— Ну, вы даете! Но, если откровенно, 
то Виктор Филиппович Рашников. 

В ЭТОТ ДЕНЬ я беседовал со многи
ми любителями горнолыжного спорта. А 
один шутливый диалог оставил для окон
чания субботнего репортажа. Мой собе

седник попросил не называть его фами
лии, но я знаю, что он старейший работ
ник ММК. 

— Как вы до ж и з н и такой дош
ли? — спросил я своего знакомого. 

— Ох. не говорите, — махнул он ру
кой. — Сыны мои выучили. Получилось 
так. Три года назад приехал всей семь
ей в дом отдыха «Абзаково» по путевке. 
Отпуск у меня был. Как я тогда отды
хал? Пузырек «раздавишь» с друзьями 
— и хорошо. Как-то утром встал, голова 
с похмелья раскалывается. Жена и го
ворит: «Пойдем на горнолыжную трассу 
сходим, прогуляемся, заодно посмот
рим, как наши сыновья катаются». По
шли. Мать честная! Как увидел, что мои 
«наследники» на лыжах выделывают, 
завистью изошелся: как так? Они, со
сунки, могут, а я — нет? Взял в прокате 
все, что положено. Сыновья мне кое в 
чем помогли. И надо же — вскоре с се
редины горы съехал самостоятельно. 
Дальше — больше. Словом, заболел я 
этим чудным делом. На следующий год 
купил собственный инвентарь, с водкой 
дружбы больше не веду и, чего бы мне 
ни стоило, в выходные дни приезжаю 
сюда. Так вот и стал приверженцем здо
рового образа жизни... 

КСТАТИ, ОТМЕЧУ: у тех, кто очень 
хочет научиться кататься на горных лы
жах, проблем не будет никаких. В цент
ре можно взять на прокат все необходи
мое. Полная горнолыжная оснастка сто
ит от 30 до 50 рублей в час. За два часа 
вы укатаетесь досыта. Покупка полной 
горнолыжной амуниции обойдется вам 
минимум в 350 долларов США. Дорого
вато? Тогда есть смысл пока пользовать
ся услугами проката. Один подъем в гору 
для детей стоит рубль, для взрослых — 
два рубля. Это недорого. В Абзаково 
самые дешевые расценки во всем регио
не. Металлургов в центре особенно ждут 
среди недели. В такие дни народу на 
трассах поменьше — и внимания вам 
будет уделено больше. 

Ю . АЛЕКСЕЕВ. 
На снимках: в горнолыжном центре 

ОАО «ММК». 
Ф о т о а в т о р а . 

I 

ЗЛОРОВЫИ дВРАЗ 
жизни \ 



ТЕПЛО СЕРДЕЦ МАГНИТОГОРЦЕВ НИТОГОРЦЕВ 
Управление информации и обществен

ных связей ОАО «ММК» и редакция газе
ты «Магнитогорский металл» провели 
благотворительную акцию по оказанию 
помощи детям переселенцев, приехавших 
на постоянное место жительства из Ка
захстана в поселок Миндяк Учалинского 
района Республики Башкортостан. 

Поселковый Совет предоставил жилье 
почти двадцати семьям переселенцев. 
Дети из этих семей нуждались в теплой 
зимней одежде и обуви. Многим из них не 
в чем'было ходить в школу. 

По просьбе администрации поселка 
Миндяк редакция «Магнитогорского ме
талла» открыла приемный пункт по сбо
ру вещей для миндякских ребятишек. На 
призыв газеты принять участие в бла
готворительной акции откликнулись 
многие читатели газеты. 

Поделились детскими вещами ветера
ны войны и труда Александр Иванович Ра-
даев, сотрудница отдела внешней прием
ки Людмила Владимировна Березняк, за
меститель директора Гипромеза Миха
ил Михайлович Сучков, пенсионерка, быв
шая работница санэпидемстанции Ва
лентина Николаевна Попова, бывший ра
ботник мартеновского цеха Ns 1 Николай 

Григорьевич Данилов, пенсионерка Раи
са Александровна Гудкова, ветеран ММК 
Василий Федорович Кулешов, сотрудни
цы отдела технической документации 
Любовь Николаевна Казакова, Ольга Пет
ровна Поснова, Надежда Алексеевна 
Гринченко и Светлана Ивановна Жуло-
манова, слесарь-ремонтник ЛПЦ-3 Тал-
гат Шакирович Хасанов, сотрудница ре
дакции «ММ» Татьяна Викторовна Руси-
нова, распределитель работ АХО Любовь 
Александровна Сечеляну, бывшая работ
ница МСЧ ММК Зоя Ивановна Коровкина. 

- Мне самой пришлось пережить нуж
ду, - сказала 3. И. Коровкина. - Знаю, что 
такое трудное детство. Пусть миндяк-
ские мальчишки и девчонки носят наши 
вещи. В них есть тепло сердец наших де
тей и внуков. 

Спасибо всем чутким, добрым, отзывчи
вым и милосердным. Эти слова благодар
ности передал магнитогорцам глава ад
министрации поселка Алтае Хадисович 
Шагиев, принимая гуманитарную помощь. 

Мы благодарим АО «Универмаг» (ди
ректор Н. К. Третьякова) и ЗАО «Авто
транспортное управление» (директор 
Ф. А. Шайдулин) за участие в благотво
рительной акции. 

ihu 
м и н д а к 

П О С Е Л О К С О В Е Т Ы 
Х А К И М И Э Т Е 

453741. Минлэк посс.юш. Киров урами, Н 
к л . 15-8-58 

к, 21. 
На X , 

К. 1.99г. 

Заместителю начальника 
управления информации и обществе! 
них связей, редактору газеты 
"Экономический вестник" ОАО 
ЯШ* рухМАЛЕВУ C.t4. 

От имени администрации поселка Миндяк г.Учалн РБ 
от Есей нули выражаем благодарность Вам и редакции газеты 
"Магнитогорский металл" за оказанную гуманитарную помощь детям 

поселка Миндяк. Желаем Вам и Вачим коллегам успехов в работу 
и счастья в жизни. 

Спасибо всем Магнитогорцам. оказавшим помощь. 

Глава администрации 
п.Миндяк Pi Шагиев А.Х. 

МИНДЯК - маленькая ШВЕЙЦАРИЯ, 
ТОЛЬКО АРХИТЕКТУР! W 1 1 . . , ' 

Поселок Миндяк 
расположен 
в живописном местечке 
между Белорецком 
и другим районным 
центром Башкирии -
Учалами. Старожилы 
говорят, что его 
название якобы пришло 
из французского языка. 
В начале 18 века сюда 
приезжали осваивать 
добычу золота первые 
концессионеры из 
Франции. Французским 
именем Мессели 
названо и озеро, 
по берегам которого 
расположен поселок. 
Мессели была дочерью 
золотодобытчика. 
По преданию, она 
утонула в этом озере. 

В тридцатых годах нашего сто
летия в Миндяке началось строи
тельство рудника . В 1936 году 
здесь было получено первое зо
лото. В тонне руды содержалось 
до 15 граммов чистого драгоцен
ного металла. Рудник набирал 
обороты, рос поселок. Пик его рас

цвета приходится на 
шестидесятые-семи-
десятые годы, <гУ'0гда 
население иоставля-
л о 0 Т.^гю десяти ты
сяч человек. Посте
пенно запасы благо
родной руды исчер
пывались. А тут еще 
правительство приня
ло решение о валют
ном коридоре, добы
вать золотосодержа
щий концентрат ста
ло невыгодно. В 1997 
году рудник объяви
ли банкротом. Работы 
лишились более 
т р е х с о т человек. 
Сейчас открыт фили
ал горной компании 
«Суран» , налажена 
добыча флюоритово-

I го концентрата, часть 
I которого отправляют 

и в Магнитку. 
- Сегодня главная 

проблема нашего по
селка - занятость, — 
рассказывает глава 
администрации А. X. 

Шагиев. - Из трех с половиной 
тысяч жителей трудоспособное 
население составляет 1429 чело
век. Из них не работает 704. Офи
циально безработными зарегист
рировано 295 человек. В поисках 
работы многие уезжали в Казах
стан, Узбекистан, на Крайний Се
вер. Но и там они не нашли своего 
счастья. Теперь вот потянулись 
назад. Есть и такие, кто впервые 
приехал к нам. Места-то благо
датные, удивительная природа. Я 
всем говорю, что Миндяк - ма
ленькая Швейцария, только архи
тектура не та... 

У Шагиева (до административ
ной работы он был главным инже
нерам рудника) большие планы 
преобразования родного поселка. 

Он мечтает создать хорошую 
санаторно-курортную базу, где 
можно было бы принимать и про
сто отдыхающих, и нуждающих
ся в лечении, укреплении здоро
вья. По его словам, здесь благо
датное место для лечения боль
ных туберкулезом. В качестве ос
новного лекарства для них можно 
использовать кумыс. Производ
ство этого целебного напитка мо
жет быть поставлено на поток. 

Глава а д м и н и с т р а ц и и ищет 
партнеров для этих начинаний. 
Надеется, что его предложения 

8 отзовут интерес и в Магни
тогорске. В Миндяке можно 
организовать и произвол- Щ 
ство строительных материа- 8 
лов - прекрасного сырья для 
этого в избытке. Предприим
чивые партнеры нужны и для 
развития торговли, сферы ус- Р 
луг. Руки для этого есть. Не 
хватает только организато
ров, людей с деловой хват
кой. 

Алмас Хадисович не про
тив, если у кого-то из магни-
тогорцев возникнет желание 

Мухарям Ушияров работает трактористом. Ро
дился в Уфе. Потом судьба занесла его в Куста* 
найскую область. Уже четыре года, как он пере
ехал с семьей в Миндяк. Один из самых трудо
любивых в поселке. Трезвенник. Ждет сына из 
армии, достраивает для него дом. Дочь Регина 
учится в Магнитогорском строительном коллед
же, младшая дочь заканчивает 11 класс-

построить дачи 
в Миндяке. Пре
жняя админист
рация чинила 
всяческие пре
поны этому. 

-Разве плохо, 
что г о р о ж а н е 
приедут сюда? 
- размышляет 
глава админист
рации. - Земли 
у нас хватит . 
Главное, чтобы 
на ней было 
больше хороших 
х о з я е в . Тут и 
сельчане б е з 
дел не останут
с я . У нас пре
красные плотни
ки, печные мас
т е р а . С е г о д н я 
они зарабатыва
ют себе на хлеб 
во многих со
седних районах. 

в том числе и в 
Челябинской об
ласти. 

- Мне нравит
ся , как се годня 
развиваются от
ношения между 
Башкирией и Че
лябинской обла
стью, и Магнит
кой в частности, 
- говорит Шаги
ев. - Раньше мы, 
соседи, жили как 
два о т д е л ь н ы х 
г о с у д а р с т в а , а 
сейчас развива
ем настоящее со-
т р у д н и ч е с т в о , 
д р у ж б у крепим 

не словами, а делами. Я с удов
летворением узнал, что договор 
между нашей республикой и вашей 
областью подписывался в Магнит
ке. О вашем генеральном дирек
торе Викторе Филипповиче Раш-
никове в наших деревнях добрая 
молва идет. Он многое делает для 
укрепления д о б р о с о с е д с т в а , к 
примеру, является одним из ини
циаторов строительства прямой 
дороги из Магнитки на Ьелорецк. 
Уверен, что эта дорога даст вто
рую жизнь нашим селам. Да и го
рожан на отдых к нам больше по
тянется. Пусть же крепнут такие 
добрые отношения между городом 
и селом... 

С. Р У Х М А Л Е В . 
Ф о т о Е. РУХМАЛЕВА. 
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ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! 
С 22 января в Магнитогорском государственном 

цирке начинает гастроли лучший дрессировщик 
мира, обладатель «Золотого клоуна», народный 
артист России, «учитель зверей» 

Николай 
П А В Л Е Н К О 

с суматранскими 
тиграми. 

Билеты, приобретенные до 22 января, де
шевле на 5 рублей. 

Купить их можно в кассе цирка, магазинах «Зори 
Урала» (продуктовом) и через уполномоченных. 

Коллективные заявки п р и н и м а ю т с я 

Д в о р е ц к у л ь т у р ы 
м е т а л л у р г о в 

и м . С. О р д ж о н и к и д з е 
О А О « М М К » 

25 января )̂ 
в 1 9 ч а с о в Э ^ * 4 , 

< U " увеселительная 
молодежная вечеринка 

с «приколами» 
и призами. 

Билеты продаются в вузах и кассе 
Дворца. 

Цена билета 20 рублей. 

Т Р Е Б У Ю Т С Я Н А Р А Б О Т У : 
Строительная компания 

«РЕМСТРОЙ» 
приглашает на работу 

ШТУКАТУРОВ, ПЛОТНИКОВ 
и МАЛЯРОВ 

(разряды не ниже 4-го, 
без вредных привычек). 

Оплата сдельная, индивидуальная 
СОБЕСЕДОВАНИЕ ПО ВТОРНИКАМ 
И ЧЕТВЕРГАМ С 7.30 ДО 8.30 УТРА 
В ГЛАВНОМ ОФИСЕ ФИРМЫ: 
у л . Степная, 1 (ост. трамвая « Э л е к т р о с е т ь » ) . 

ТЕЛЕФОН 33-35-70. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ ОАО «ММК» 

23 января в 19 часов 
ТОЛЬКО У НАС И ТОЛЬКО ДЛЯ ВАС! 

ЛиКАНТ-ШОУ 

« О С Т О Р О Ж Н О - Л Ь В Ы ! » 

В ПРОГРАММЕ: показ коллекции мужской одежды Максима 
Черницова, дискотека «Ди-джей-дансинг», много музыки и 
танцев, прически от стилистов «Имидж-центра». 

Цена билета 15 рублей, в кассе ДК. Работает бар. 

Информационная п о д д е р ж к а -
•s«TB-HH», р а д и о «Люкс», «MRC». 

МЕНЯЮ 
Дом в п. Флюсовая, общ. площадь 60 кв. м (центральное 

отопление, водопровод, надворные постройки, участок 6 со
ток) и участок 8 соток с фундаментом под дом, погребом и 
времянкой на две 1-комнатные квартиры в г. Магнитогорске. 
Тел. 31-78-48. 

3-комнатную улучш. планировки («Зеленый лог») на 3-ком
натную улучш. планировки или 3-комнатную «брежневку», 
или 2-комнатную старой планировки. Первый этаж, «хрущев
ки» не предлагать. Тел.: 37-48-94 (до 17 часов), 37-65-78. 

Комнату в кв-ре на 2 хозяина (16 кв.м, телефон, 1 этаж, Лен. 
р-н) на комнату с телефоном в другом р-не. Тел. 31-78-48. 

2-комнатную на 1 + комнату ( с хоз.). Тел. 35-27-79. 

ПРОДАМ 
Болгарку (большую) — 1.200 руб.; бампер задний «-2108» 

— 300 руб. Тел. 30-47-89. 
Или поменяю 2-комнатную в Ленинском р-не на пр. Метал

лургов ( 1 этаж для магазина) на 3-комнатную кв. в Ленинс
ком р-не. Тел. 32-33-10. 

М/у «Клара», «Карина», «Марина», с/г «Скиф», с/г «Урал». 
Тел. 35-74-51, 34-02-80. 

Гараж 3x6 (смотровая яма, 2 погреба, на горе Пугачева). 
Тел. 30-47-89 (после 18 часов). 

Срочно зеркало без рамы (1010x840 мм. Тел. 21-72-73 (с 19 
до 21 часа). 

КУПЛЮ 
Любую комнату, «малосемейку». Тел. 21-87-87.* 
Черепицу, уголок, швеллер. Тел. 39-86-12. 

УСЛУГИ 
Делаем быстро, качественно любой ремонт квартир, офи

сов, магазинов. Тел. 21-23-08 (с 20 до 23 часов). 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
22 января 

«У КЛАЛИ НА >>. 
Вечер старинного русского 

и цыганского р о м а н с а 
в исполнении солистки т е а т р а 

Веры СЕМИНОЙ 
( с о п р а н о ) . 

Начало в 18.30. 
Б и л е т ы п р о д а ю т с я в кассе т е а т р а (пр. 

Ленина , 16). П р и н и м а ю т с я коллективные 
заявки . Справки по телефону 32 -11 -75 . 

ЗАО «ПРОМЖИЛСТРОИ» ММК 
п р и г л а ш а е т н а р а б о т у 

к в а л и ф и ц и р о в а н н ы х 
с п е ц и а л и с т о в : 

• ш т у к а т у р о в - м а л я Р о в < 
• п л о т н и к о в , 
• м о н т а ж н и к о в по м о н т £ ж У 

с т а л ь н ы х и ж е л е з о б е т о н н ы х 
к о н с т р у к ц и й , 

• э л е к т р о г а з о с в а р щ и к о в . 
Просьба с вредными привычками не 

обращаться. 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
им. А. С. Пушкина 

24 января 
приглашает всех на спектакль 

« Н У все, все. . . Все?». 
Начало в 17.00. 
Б и л е т ы п р о д а ю т с я в к а с с е т е а т р а 

е ж е д н е в н о с 10.00 д о 18.00. С п р а в к и 
по телефонам 37-52-93 и 37-25-52. 

Ц е н т р п о д г о т о в к и к а д р о в 

« П Е Р С О Н А Л » . 
Лиц. А 330412 от 3.11.96 г. 

ПОДГОТОВКА ВОДИТЕЛЕЙ 
КАТЕГОРИИ «В», «С». 

К. МАРКСА, 158, КАБ. 203. 
30-06-56. 

Р-'Ж Ц е н т р п о д г о т о в к и к а д р о в 

/ § « П Е Р С О Н А Л » . 
Лиц. A 33Q412 о т 3.11.96 г. 

К о м п л е к т у ю т с я г р у п п ы о б у ч е н и я 

• СЕКРЕТАРЬ 
• СЕКРЕТАРЬ-РЕФЕРЕНТ 
• БУХГАЛТЕР 
• 1С-БУХГАЛТЕРИЯ 
• А В Т О М А Т И З И Р О В А Н Н Ы М И 

В Ы П У С К СМЕТ 
• К О М П Ь Ю Т Е Р Н А Я Г Р А Ф И К А 

Ц е н т р п о д г о т о в к и к а д р о в 

« П Е Р С О Н А Л » 
(лиц. А 330412 от 3.11.96 г.) 

К у р с ы д л я д е т е й и в з р о с л ы х : 

ПРАКТИКА РАЗГОВОРНОГО 
АНГЛИЙСКОГО, НЕМЕЦКОГО 
и ФРАНЦУЗСКОГО ЯЗЫКОВ. 

Г р а ф и к о б у ч е н и я : 
2 р а з а в н е д е л ю по 3 ч а с а — для 
взрослых, по 2 ч а с а — для д е т е й . 

По о к о н ч а н и и к у р с о в в ы д а е т с я 
с в и д е т е л ь с т в о . 

ОТДЕЛ КАДРОВ 
ОАО «ММК» 

J H срочно 
а приглашает 

" V 4 ' . , : / _ но р о б о т у 

УСТАНОВИТЬ ЛИЧНОСТЬ 
10.01.99 года в 7.00 на электромостовом кране в ЛПЦ-4 

ОАО «ММК» обнаружен труп подростка без признаков 
насильственной смерти. 

П р и м е т ы : возраст 12-14 лет, рост 155 см, худощавого 
телосложения, лицо европейского типа, овальное худо
щавое, нос прямой средней длины, губы средние прямые, 
лоб прямой узкий, уши маленькие прижатые, волосы тем
но-русые короткие. 

О д е т : куртка темно-серая х/б на синтепоне, джемпер 
с капюшоном типа «толстовка» черно-зеленого цвета с 
надписью «Пума» и изображением кошки серебристого 
цвета, олимпийка синтетическая сине-зелено-белого цве

та с надписью «Камачи», свитер полушерстяной светло-серый, рубашка х/б чер
ная с короткими рукавами, брюки полушерстяные спортивные темно-зеленого цве
та, брюки спортивные болоневые светло-коричневого цвета, носки типа «гольфы» 
шерстяные ручной вязки желто-коричнево-красного цвета с белым орнаментом, 
носки шерстяные ручной вязки бело-синего цвета с рисунком в виде поперечных 
полос. 

О с о б ы е п р и м е т ы : на запястье левой руки с внешней стороны татуировка в 
виде пяти точек, расположенных квадратом. На левой кисти около большого паль
ца татуировка в виде буквы Ж. 

Л и ц , р а с п о л а г а ю щ и х к а к о й - л и б о информацией по данному факту, про
сим с о о б щ и т ь ее в о т д е л м и л и ц и и ОАО « М М К » УВД О р д ж о н и к и д з е в с -
к о г о района г. М а г н и т о г о р с к а , к а б и н е т ы 17, 22 и л и по телефонам: 33-10-69, 
33-17-47, 33-34-67. 

Памяти ГРАНКИНА 
Ивана Николаевича, 

бывшего мастера, начальника 
смены бр. № 1 ст. 250-1 ПШЦ 

Снег т и х о н е ч к о с т р у и т с я 
На еще о т к р ы т ы й г р о б . 
П у с т ь тебе с п о к о й н о с п и т с я . 
Не нахмуришь б о л ь ш е лоб . 
С о б р а л и с ь д р у з ь я , к о л л е г и 
П р о в о д и т ь в п о с л е д н и й п у т ь 
И р о д н ы е , и с о с е д и — 
6с£,- с к е м ж и л к о г д а - н и б у д ь . 
З н а т ь , С^тавил в с е р д ц е память 
И д о б р о в д ^ ш е л ю д е й . 
С и л о й их н е л ь з я з а с т а в и т ь , 
Л и ш ь по с о в е с т и своС.й-
Ж и з н ь п р о ж и л весьма д о с т о й н о . 
Не с к а з а т ь , ч т о б ы л е г к о . 
Спи в земле, р о д н о й , с п о к о й н о , 
Т ы от нас н е д а л е к о . 

В. Г. ШЕРСТНЕВ. 

Коллектив ЦЭС скорбит по поводу смерти 
ЛЕТЯТНОЙ ^ 

Зои Алексеевны 
и выражает соболезнование семье и близким 
покойной. 

Коллектив доменного цеха скорбит по пово
ду смерти 

МИХАЙЛИЧЕНКО 
Федора Илларионовича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимного 
цеха скорбят по поводу смерти 

ЧЕБОТАРЕВА 
Виктора Ивановича 

и выражают соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимного 
цеха скорбят по поводу смерти 

ЛОМАНОВА 
Евгения Макеевича 

и выражают соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив и совет ветеранов обжимного 
цеха скорбят по поводу смерти 

KOPMAKOBA 
ВячеславаКсенофонтовича 

и выражают соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив локомотивного цеха ЖДТ скор
бит по поводу смерти 

ЯМЩИКОВА 
Владимира Александровича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив ЛПЦ-2скорбитпо поводу смерти 
TEPHOBA 

Бориса Николаевича 
и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив доменного цеха скорбит по пово
ду смерти 

РАХМАНИНА 
Геннадия Александровича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

ГАЛИУЛЛИНА, 33/2; 
КАЛИНИНА, 18, КАБ. 23. 

33-24-14, 33-71-69, 33-69-10. 
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ В ГАЗЕТУ 
((МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ» 

ПРИНИМАЮТСЯ В МАГАЗИН «Зори Урала», ЦУМ 
и в редакции «ММ» с 9 до 16 часов. 


